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Campaña contra el proyecto de reforma de
la seguridad social 

UGT y CC.00, 
cuestión de f orn1a 

La Reforma de la Seguridad 
Sócial se está convirtiendo en un 
tema obsesivo para las fuerzas 
sindicales de nuestro país; los 
representantes de los trabajadores 
se están volcando en campañas y 
movilizaciones contra un proyecto
cuya marcha atrás es ya tomada 
como una firme meta. El Proyecto 
de Reforma de la Seguridad Social 
ha propiciado la acción cc;mjunta 
de sindicatos como UGT y 
CC.00 que no se unían desde 
hace tres o cuatro años. Los 
sindicatos de Alcalá también si
guieron la línea nacional en la 
manifestación del día 4, aunque no 
sin discrepancias. 

Comisiones Obrera y la Unión 
General de Trabajadores de Alca
lá _ de Guadaira se sumaron 
conjuntamente a la manifestación 

convocada el pasado día 4 del 
presente mes, en contra del 
proyecto de Reforma de la Seguri
dad Social. Según Rafael Muñoz, 
secretario general de UGT en 
Alcalá, «CC.00 se adhirió a la 
manifestación convocada por 
UGT, dejando claro que la convo
catoria partió de nuestro sindica
to». Por el contrario, José Jara, 
secretario general de CC.00, 
considera que «la convocatoria fue 
llevada a cabo por ambos sindica
tos, UGT movilizó a sus afiliados y 
CC.00 a los suyos. La manifesta
ción fue conjunta». Para ambos, 
las negociaciones anteriores a la 
movilización dejaron claras las 
posturas de los dos sindicatos, así 
como la línea de actuación. Decla
raciones posteriores evidencian 
que no estaban tan definidas las 
posiciones como pensaban. Ante 
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esto, podría considerarse que la 
unión fue más ficticia que real, 
más trámite que aunamiento de 
fuerzas. 

I:a Seguridad Social, según los 
sindicatos no es, , un tema como 
otro cualquiera, sino «un punto 
esencial en una política a seguir». 

La UGT apuesta por una refor-

ma global, «tratar los distintos 
temas globalmente y no por parce
las; sólo de esta manera se verán 
los resultados en su conjunto». 
Por su parte, CC.00 califica el 
proyecto como «una ley regresiva 
que posee en entredicho una con
quista muy importante de los tra-

. bajadores: una Seguridad Social 

pública». Este «entredicho» 
. ' 

también es retomado y analizado 
por los ugetistas, quienes «sospe
chan que se pueda plantear, a vista 
de 10 años, una Segurídad Social 
que no sea pública; «privilegiar a 
sectores que por su· naturaleza 
tengan medios económicos». 

(Información en página 9) 

En la Residencia de _ 
los P.P. Clavetianos 
La reforma para la 
2ª etapa de E.G.B. 
se fragua en Alcalá 

Entrevista con los alcalareños del año 
Los maestros encargados de 

elaborar el proyecto de la nueva 
reforma para la segunda etapa 
de Educación General Básica, se 
reunieron en la Residencia de los 
P.P. Clavetianos de nuestra loca
lidad los pasados 12 y 13, con el 
fin de confrontar las experiencias 
de los distintos educadores du
rante el curs°' que acaba de 
finalizar, y sacar una conclusión 
final que sirva de modelo para 
un posterior documento que se 
realizará en Granada y que servi
rá de preámbulo y de marco 
referencial para el trabajo a 
realizar el año que viene. 

Los maestros, unos veinte a
proximadamente, han celebriido 
duras jornadas de trabajo para 
que su proyecto que será termi
nado en Granada con la partici
pación de más de ciento sesenta 
maestros de toda Andalucía, sea 
un verdadero punto de arranque 
cuyo objetivo será principalmen
te, el de cambiar de manera 
sustancial el enfoque que tiene la 
escuela y la mentalidad de la 
institución escolar; para ello tie
nen que colaborar todos los que 
están integrado en el mundo 
escolar, padres, alumnos y, so
bre todo, maestros. 

Antonio C. Sanabria 

(Ultima página). 
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Fin de semana 
MUSICA EN EL PARQUE: 

No se pierda el concierto que el 
domingo 16, a las doce qel mediodía, 
ofrecerá en el bello Parque de Oro
mana el quinteto de viento-metal 
«Joaquín Turina», que dirige el 
maestro Moreno Tel10. En el progra
ma, obras de Basch, Mozart, Schu
bert y «Beatles». Estos últimos son 
ya tan clásicos como los anteriores. 
MODA INFANTIL: 

La Asociación de Padres de Alum
nos del Colegio Salesiano Ntra. Sra. 
del Aguila celebra como en años 
anteriores sus fiestas de fin de curso. 
El viernes, a las nueve de la noche., 
con un desfile de moda infantil. Y el 
sábado, a partir de las ocho, con una 
Gran Verbena y una magnífica 
tómbola. Además de los pequeños 
artistas, actuará el conjunto «Raíces 
flamencas». Habrá un esmerado ser
vicio de bar. 
EL LIBRO Y SU ENTORNO: 

Sigue abierta en el patio del Ayun
tamiento la exposición «El libro y su 
entorno», que ofrece un recorrido 
por el mundo del libro y de las artes 
gráficas en ocho vitrinas que recogen 
materiales procedentes en su mayo
ría del legado del Conde Colombí. 
VERBENA ESCOLAR: 

Para celebrar el fin de curso, el 
centro «Talita-Kum» .organizado por 
la Hermandad del Rocío, y con el 
objeto de recaudar fondos para este 
centro, se celebra el sábado a )as 
ocho y media de la tarde una verbena 
en la que actuará el grupo «Plazue
la». Habrá tómbola y servicio de bar. 
Anteriormente, a las siete y media se 
celebrará la Santa Misa, con la 
participación del coro rociero de 
nuestra localidad. 
CINE: 

En la cartelera de nuestra ciudad, 
nos encontramos en este fin de 
semana, con una intrigante cinta que 
lleva por título «Los chicos del 

· maíz». Naturalmente en el cine Cer
vantes en funciones ·de 6 tarde, 9 
noche. 
TAPAS: 

Ya que el calor se nos ha venido 
encima de proni:o, vamos a ver si es 
posible combatirlo con unas buenas 
cervezas al aire libre. De las muchas 
terrazas que existen en nuestra ciu
dad recomendaremos dos esta sema
na. La primera «Los tres módulos», 
la segunda «El Jardín», un lugar de 
una belleza incomparable. 

EL DOCTOR EDUARDO FATOU SE 
COMPLACE EN ATENDER A ·su DIS
TINGUIDA CLIENTELA . DE- ALCALA 
EN LA P[AZA DEL DUQUE N: º 1, 

9º A., PARA ORTODONCIA Y 
PROTESIS DENTAL, LOS VIER

NES1DE 4 A 7 DE LA TARDE. 
TELEFONO 61 66 44. 

Cerquerf! 
OPTICA 

ORTOPEDIA 
COIVlPROBAMOS 
SU -VISTA 
SIN COMPROMISO 
·DE COMPRA 

C/. Santander, s/n. • Teléfono 70-11-26 
(Frente ambulatorio) 
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AGENDA 

Horario de misas en las par!oqui~ 
y capillas públicas 

S6bado: A las 19,00, parroquia Inma
culada; 19,30, convento Santa Clara, 
parroquia San Sebastián y parroquia de 

· San Agustín, y 20,00, parroquia de 
Santiago, colegio P. P. Salesianos y 
parroquia de San Mateo. 

Domingos y festivos: A las 9, colegio 
». H. Caridad, residencia de ancianos y 
parroquia Inmaculada; 9,30, convento· 
Santa Oara y Ciudad de 'San Juan de 
Dios; 10,30, colegio P. P. Salesianos y 
barriada La Liebre; 11,00, parroquia de 
Santiago y parroquia de San Mateo; 
11,30, parroquia de San Sebastián y 
parroquia Inmaculada; 12,00, ermita del 
Aguila, Colegio P. P. Salesianos y 
parroquia de San Agustín; 12,30, ermita 
de San Roque; 18,00, parroquia de San 
Agustín; 20,00, parroquia de Santiago y . 
parroquia de Slll! Sebastián. 

Laborables: A las 8,30, colegio H. H. 
Caridad y residencia de ancianos; 11,00, 
colegio P. P. Salesianos; 19,00, parro
quia Inmaculada; 19,30, convento Santa 
Oara, parroquia de San Agustín y 
parroquia de San Mateo; 20,00, parro
quia de San Sebastián y parroquia de 
Santiago. 

Otras cultes religiow 

Testigos de Jebori: Salón del Reino, 
calle Silos, 23, conferencia bíblica (do
mingos, 19,00 horas); estudio de la 
:Atalaya (domingos, 20,00 horas); estu
dio bíblico (martes, 2Ó,OO)~ escuela 
teocrática (viernes, 20,00 horas), y reu
nión de servicios (viernes, 21,00 horas). 

Iglesia de Jesucristo de los Saatos'lle 
los últimos dias: Reuniones los domin
gos, a las 11,00 y 12,00 horas. 

Farmacias de guardia 
Viernes, día 14.- De 8 tarde a 9 mañana: Avda. Sta. Lucía sin (Bda. (A. 

Alcalá) . 
Sábado, día 15.- De 9 mañana a 8 tarde: Avda: Sta. Lucía sin (Bda. A. 

Alcalá) 
De 8 tarde a 9 mañana: Ci Diego de Alcántara sin (Esq. Gral. Prim.) 

Domingo, día 16.- De 9 mañana a 8 tarde: Ci Diego de Alcántara sin 
(Esq. Gral. Prim). 
De 8 tarde a 9 mañana: Ci Reyes Católicos sin (Campo de las Beatas). 

Lunes, día 17·.- De 9 mañana a 8 tarde: Ci Reyes Católicos sin (Campo 
de las Beatas). 
De 8 tarde a 9 mañana: Ci Silos ·sin (Próx. Instituto). 

Martes, día 18.- De 9 mañana a 8 tarde: Ci Silos sin.( Próx. Instituto). 
De 8 tarde a 9 mañana: Ci Dr: ·Marañón, 26 (Bda. Sairu). ·. 

Miércoles, día 19.- De 9 mañana a 8 tarde: Ci'Dr;' Marañón, 26 (Bda. 
Sairu) . 
De 8 tarde a 9 mañana: Plaza Pio XII (Bda. Pablo VI). 

·Jueves, día 20.- De 9 mañana a 8 tarde: Plaza Pío XII (Bda. Pablo VI). 
Dé 8 tarde· a 9 mañana: Ci Malasmañanas, 59 (Ese[ Cristobal Colón). 

Viernes, día 21.- De 9 mañana a 8 tarde: Ci Malasmañanas, 59 (Esq. 
Cristobal Colón). · 

El cine en TVE esta 
·Semana 

Sábado, día IS.Primera sesión.16,05 h. «Cat~to a babor».1.969 
Dirección: Ramón Fernandez. Reparto: Alfredo Landa: José 
Galvez. 

Migut:l Cañete, un lugareño, ha ido solicitando sucesivas 
prórrogas para librarse del servicio militar, hasta que recibe un 
ultimatún del Ministerio · de la Marina; donde se le ordena se 
presebte en el cuartel de instrucción de marineria, en el cual será el 
hasmerreir del . cuartel. ... 
Sábado, día 15.-· Sábado cine. 22,40 ·h. «Mac Arthur, el general 
rebelde».1.977. 
Dirección: Joseph Sa,gent. Reparto: Gregory Peck, Ivan Bonar. 

Corre el áño 1.942, y las tropas am'ericanas y filipinas al mando 
del general McArthur, tratan de detener el ·avance de los 

_japoneses ..... 
Domingo, día 16. Largometraje UHF. 22,35 h. «Tres no caben en 
dos». 1.969. · 
Dirección: Peter Hall. Reparto: Rod Steiger, Judy Greeson. 

Steve Ho'ward, viajante, recoge en la carretera a ·una joven que , 
hace auto-stop, llamada Eisa, a la que invita a cenar y luego pasa la 
noche con ella. Steve cautivado por la joven, decide abandonar su 
esposa y marchase con ella . ... 
Miércoles, día 9. Sesión de noche.21,35 h. «Al caer la noche» 1.937 
Dirección: Richard Thorpe. Reparto:Robert Montgoniery, Rosa
lind Russell. 

El botones de un hotel se convierte en el ahijado de una vieja 
adinerada que se lo lleva a su casa, donde una sobrina de la ancina 
descubre que el joven ha cometido un asesinato. · 
Jueves, <!ía 20. UHF.Cine-club. 22,10 h.«La Paloma». 1.974 
Dirección: Dazniel Schmid. Reparto: Ingrid Caven, Peter Kern. 

Viola Shlump, cantante de moda y admirada por todos, no solo 
por su talento, sino por su belleza, descubre una terrible 
enfermedad que acabará con ella én un plazo relativamente 
breve ..... 
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Santoral 
Viernes, día 14: 

El Sagrado Corazón 

Sábado, día 15: 
San Abraham 

Domingo, día 16: 
Santa Julita 

Lunes, .día 17: 
San , Jeremias 

Martes, día 18: 
San Amando 

Miércoles, día 19: 
San Romualdo 

Jueves, día 20: 
San Ciriaco 

Viernes, día 21: 
San Luis G. 

Nacimientos de la 
sem~na 

- Rocío Risquez Cuadros 
- José María Rivero Rubio 
- Rocío del Aguila VJtllejo Rodríguez 

Personas fallecidas 

- Ana Ordoñez Rincón de 95 años de 
. edad 
- María Cabrera Rosa de 81 años de 
edad 
, Antonio Salas Caro de 77 años de 
edad 
- Josefa .Romero Mendez de 69 años 
dt:' edad · 
- José Cañesto Sánchez de 51.años de 

·edad . 
- José Ántonio Miguez Sánchez de,27 
años de edad 
- Beatriz Gómez Ramirez 24 años de 
edad 

TELE FO NOS 
DE 

URGENCIA . 
Comisaría de Policía ... 703990 

Policía Municipal .......... 700071 

Bomberos .................... 700710 

Ambulatorio .. : ............. 700824 

Casa Socorro ................ 701030 

Taxi Duque .................. 701019 

. 

Taxi Barrero ................ 700556 · 

Taxi Plazuela (día y nochel. 700150 

Números premiados 
cupones prociegos · 

Lunes, día 3: 7.349 
Martes, día 4: 8.322 
Miércoles, día 5: 4.465 
Jueves, día 6: 7.795 
Viernes, día 7: 1.487 
Sábado, día 8: 2.423 
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Nueva ley de 
régimen local 

La consulta 
popular 

' 
Los deberes y derechos del 

vecino, con relación al Munici
pio, y la información y participa
ción de todos los ciudadanos en 
la vida local, son establecidos 
por esta ley de forma genérica 
pero sistematizada y completa. 
Su regulación · detallada corres
ponde a la posterior legislación 
del Estado y de las Comunidades 
autónomas. El vecino ha de 
conocer estos deberes y derechos 
no por mera curiosidad cultural, 
sino para colaborar al buen fun
cioñamiento del sistema median
te su cumplimiento y exigencia. 
Equivalen en lo local a la tabla 
de derechos y libertades funda
mentales que garantiza la Cons
titución al individuo frente al 
Estado y a la sociedad. 

Según el artículo 18 de la ley 
son derechos y deberes de los 
vecinos: ser elector y elegible 
con arreglo a la legislación; par
ticipar en la gestión municipal de 
acuerdo con las leyes; utilizar los 
servicios municipales de acuerdo 
con su naturaleza y acceder a los 
aprovechamientos comunales; 
constribuir mediante prestacio
nes económicas --pago de tibu
tos-- y personales a la realización 
de las competencias municipales; 
ser informado, previa petición 
razonada, de acuerdo con lo 
previsto en el artículo 105 de la 
Constitución; pi.::dir la consulta 
popular; exigir la prestación, y, 
en su caso el establecimieno del 
correspondient~ servicio público 
de competencia municipal obli
gatoria; y otros reconocidos en 
las leyes, tales como el de ejercer 
la acción para la defensa de los 
bienes y derechos del Municipio 
cuando no lo haga· la entidad 
local. 

Como se ha indicado, entre 
estos derechos se encuentra el de 
«pedir consulta popular en los 
términos previstos en la ley», si 
bien )a iniciativa puede partir 
también del alcalde. En ambos 
supuestos se requiere acuerdo 
del Pleno, adoptado con el voto 
favorable de la mayoría absolu
ta, y autorización del Gobierno 
de la nación. 

La consulta popular · puede 
versar sobre aquellos asuntos de 
la competencia propia munici
pal, y de carácter local, que sean 
de especial relevancia para los 
intereses de los vecinos, con 
excepción de los relativos a Ha
cienda local. Es, por tanto, ·un 
mediq de participación directa 
de éstos en la vida municipal 
viable en todo tipo de Munici- · 
pios pero, ·indudablemente, inás 

· necesaria en aquellos en que, , 
por sus dimensiones, el referén
dum es la única forma de cono
cer con precisión la voluntad de 
los vecinos. 

Lo que no parece muy compa
tible con la autonomía munici
pal, y menos con la operativa del 
derecho, es que sea necesaria la 
autorización del Gobierno de la 
nación por lo que es de esperar 
que esta competencia estatal la 
transfiera a la Comunidad autó
noma que conocerá mejor la 
procedencia o improcedencia de 
la consulta por su mayor proxi
midad a la vida social. 

Manuel Toribio Lemes 

OPINION 

Tribuna de opinión 

Andalucía: un 
barco que se hunde 

invierte • 
Sl no -se 

Cuando Andalucía comienza a respirar los últimos aires del 
siglo XX, el paro, la inflación, el decrecimiento económico, y demás 
factores negativos la hacen tambalear de forma constante. 

Mediante un estudio realiza
do por la revista «Situación» 
que publicl:} el Barico de Bilbao, 
se analiza el estado de las distin
tas regiones 'comunitarias con 
vistas a la próxima entrada de 
España en la CEE. Dicho estu
dio está basado en unos índices 

' sintéticos, en los cuales se tie-
nen en cuenta el nivel de vida y 
la tasa de paro de cada región. 
Los - resultados hablan por sí 
solos, Andalucía junto con Ex
tremadura y Canarias, son las 
regiones · más deprimidas. El 
índice de Andalucía no alcanza 
el 45, mientras que el índice 
medio europeo está en el 100, 
solamente la región de la Rioja 
se asemeja a esta media con 98, 
mientras que la región alemana 
de Hamburgo con 150 es la que 
más tiene de toda la comunidad. 

Por todo esto, no nos cabe 
duda pensar que el clima que se 
vive en nuestra región es de 
incertidumbre. ¿Cómo solucio~ 
nar esto?, pues bien, la mayoría 
de políticos, economistas, em
presarios, coinciden en que la 
solución más factible es la inver
sión, ya que ello generaría pues
tos de trabajo, se incrementatía 
el nivel de vida y se produciría 

1 . 

un resurgimiento económico en 
la región. 

La inversión estatal 

Pero precisamente se presen
ta la controversia, pues la inver
sión estatal es insuficiente y le es ·· 
imposible abarcarlo todo; la ini
ciativa privada va en descenso, 
como consecuencia --según las 
confederaciones empresariaiess-

' de la enorme presión fiscal a · 
que están sometidas las empre
sas por parte del Gobierno ·y la 
administración, con lo que se 
delimita en gran parte la activi-

dad de las mismas . . Silverio 
Moreda, presid~nte de la Liga 
Agraria, en unas recientes de
claraciones argumentaba al res
pecto, que para, ,,que se produje
se una inversión. masiva debía 
de producirse una amnistía fis
cal, algo que está muy lejos de 
los propósitos del Gobierno. 

Y como última opción nos 
queda la inver.sión extranjera 
que es ia que más espectativa 
levanta a la hofa de llevarse a 
cabo. Ya que s.e· preve 'que en 
tiempos veniderqs es la que más 
se incremente. 

Un gran futuro . 

Thom.as Enders, embajador 
de EEUU, durante una reunión 
con la Confederación Empresa
rial de Cádiz, señaló que Anda
lucía tiene un gran futuro y que 
hay empresas americanas inte
resadas en invertir en Andalu
cía; reconoció que la legislación 
es muy avanzada. para la inver
sión extranjera;;1t únicq que la 
dificulta es la f~lta de flexibili
dad laboral y una adecuada red· 
de comunicaciones que no po
see la región. 

También por parte de la po
blación e s bien recibida la inver-. . . 

sióh extranjera, un ejemplo 
muy claro lo tenemos en La 
Palma del Condado localidad de 
la provincia de Huelva, .que ha 
recibido con palmas y fiesta 
incluida, la implantanción de la 
factoría· de los renómbrados Bis
cuters, ya que como consecuen
cia se crearán cientos de puestos 
de trabajo directos y miles indi
rectos. 

Ildefonso Arenga 
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Editorial 
El cobro privado de impuestos 

munjpales 
Los alcalareños recuerdan muy bien el escándalo de la agencia 
ejecutiva de recaudación, que estallaba el pasado marzo en nuestra 
ciudad, con incendio y quema de papel incluídos.Desde entonces, la 
recaudación se vie_ne efectuando en las propias oficinas municipales, 
estando pendiente el tema de una solución definitiva.En los próximos 
meses, el Ayuntamiento deberá decidirse por contratar . un nuevo 
agente recaudador o hacerlo directamente, como viene ocurriendo 
desde el incendio de la agencia. 

En este sentido, parece oportuno tener en consideración los 
escalofriantes datos ofrecidos recientemente por un rotativo madrile
ño en un amplio informe dedicado al tema.Según dicho informe, en 
los dos años y medio últimos la cantidad «desaparecida» en distintas 
oficinas de recaudación del Estado español asciende a más de 
quinientos millones de pesetas (por cierto que en esa cifra no entra la 
cantidad defraudada en Alcalá, caso que el informe no recoge).En 
todos los casos el procedimiento ha sido el mismo: cobrar al 
contribuyente sin declararlo a los Ayuntamientos. 

Parece lógico, pues, a la vista de estos datos, pensar que . la 
recaudación de impuestos municipales por empresas o particulares a 
com_isión es un mal sistema, escasamente fiable y con alto. riesgo de 
defraudación.Pero además en nuestra ciudad, después de lasucedido, 
es difícil que de volverse a este sistema llegue. a contar con la 
credibilidad de los ciudadanos que pagan sus impuestos. Y no 
digamos de los morosos.; 
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De la dificultad de 
Alcalá 
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Es difícil nace( en Alcalá. O, 
mejor dicho, raro. No es frecuente 
que se dé un alumbra¡niento ya como 
no sea en el Rocío, o en cualquier 
otra clínica de Sevilla, Y esto es 
normal, normalísimo, porque los 
progresos de la medicina y el cambio 
de los tiempos hacen que los partos 

. no se produzcan ya en las c~sa, sino 
en las maternidades. Y en Alcalá, 
con lo cerquita, que estamos de 
Sevilla, no tenemos maternidad ni 
falta que nos hace. Así que el niño -
o níña-- nace en Sevilla. Y no porque 
sus padres --ni el recién nacic:o-- sean 
sevillanos, sino por las circunstancias 
y los azares de la técnica tocológica. 

Lo malo viene cuando los padres 
de la recién nacida criatura deciden 
inscribirla en el Registro Civil. Y no 

por culpa de los funcio~arios encar
gados del Registro, sino p,or las 
disposiciones legales que dific4Itan lo 
indecible. la inscripción. En."· teoría 
legal,' aquí no nacería ningúri nuevo 
ser. En la práctica, nacen en f¡uestra 
ciudad --aunque técnicament~ en el 
Rocío-~ muchos más niño~ de los que 
se registran. Alguien ha propuesto ya 
la solución: que los nacidos se regis
tren en la ciudad_.donde residan sus 
padres, y no necesariamente en la 
ciudad donde se ubique la clínica. 
¿Leerá este ·artículo el s~. Ledesma, 
ministro del ramo?. ¿Maridará don
quien-corresponda una . petición en 
este sentido al ministro de Justicia?. 
La solución, como en los seriales, la 
semana que viene . . 

Gracián 

r 
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Agradecimiento al Sr~ García 
Gutiérrez-Cabello 

Sr. Director: 
Le rogaría incluyera estas cuatro 

líneas de «agradecimiento» al -sr. 
Concejal D. Manuel García Gutié
rrez-Cabello, ya que este estuvo a 
bien, en el último número de su 
Semanario, elevarme inmerecida
mente a la categoría de Concejal de 
lujo. 

Sr. García Gutiérrez-Cabello, yo 
estimo que el periodista que le citó o 
catalogó como Concejal de lujo, 
efectivamente estaba en un error, 
puesto que por los datos fidedignos, 
que a continuación ofrezco, creo que 
el adjetivo que correspondía colgarle 
es el de «Superlujo», para esta 
Alcalá empobrecida, 

1°.- Sr. García Gutiérrez-Cabello, 
es demasiado simple acudir, a lo que 
va de año, para hacer estadísticas, 
puesto que al Pueblo se le debe decir 
que Ud. lleva de Concejal en este 
Ayuntamiento desde el año 1.979 
hasta la fecha. En la anterior Corpo
ració, ,Ud. tenía una asignación de 
18.000 ptas. mensuales. En la actual, 
es decir, desde el año 83 hasta la 

fecha, Ud. percibe 20.000 ptas, men
suales de fijo, más las asistencias, si 
bien es cierto que por este último 
capítulo cobra muy poco. 

2°.- Antes de .compararse Ud. con 
nadie, hay .que decirle a los alcalare
ños, que ostenta en la actualidad la 
Delegación de Administración, la 
cual no se halla incluida en ninguna 
de las Comisiones informativas, que 
se celebran en el Ayuntamiento, y 
cuy existencia como tal es desconoci
da por casi todos los Concejales. Ud. 
ostenta una Tenencia de Alcaldía y 
asiste a alguna que otra Comisión 
Municipal Permanente y a algún que 
otro pleno, y no ha asistido, en 
cambio, a ninguna Comisión Infor
mativa _en lo que va de esta Corpora
ción. 

3°.- Su trabajo diario transcurre en 
el Bufete, que posee en Marbella 
(Málaga), durante tres dias a la 
semana, y otros tres días en el bufete 
que tiene en Sevilla. 

En cambio, Antonio Portillo, asis
tió en el año 83 a todas las Comisio
nes informativas y Plenos. En el año 

84, a 55 Com. Informativas. y a 17 
plenos, y en lo que va del año 85, 
asistió a 19 Comisiones Informativas 
y a 5 de los siete plenos, dado que al 
no ser Teniente de Alcalde tengo 
vetado la asistencia a dichas reunio
nes. El Concejal Antonio Portillo 
vive y trabaja en Alcalá, donde pasa 
la mayor parte del día en contacto 
con sus conciudadanos, sean de la 
ideología que fueren, conociendo de 
cerca sus problemas. • 

Sr. Garcíia Gutiérrez-Cabello, yo 
le agradezco que me quiera elevar de 
categoría, pero estimo que el pueblo 
lo que necesita son concejales que se 
bajen y desciendan un poco del 
pedestal en que están subidos, y de 
este modo, el pueblo -llano pueda 
conocerlo y tratarlos, ya que al fin y 
al cabo, del pueblo cobran democra
ticamente, y para que esto ocurra, al 
menos hay que venir por Alcalá ·de 
vez en cuando. 

Antonio Portillo Ríos. 
Concejal del grupo popular del Ayun

tamiento de Alcalá -

Vento al Publico 

SDAD. COOP. LDA.· SALA DE DESPIECE 
R.D.G.S. N. º 10-3.422/SE (EMBUTIDOS) 

R.D.G.S. N. º 26.599/SE (PLATOS PREPARADOS) 

Fábrica de Embutidos y Precocinados 
, \ 

Ctra. Sevilla-Malaga-Granada, km. 15'100 

Monte Carmelo, Nave 5 · Teléfono 70 77 13 

ALCALA DE GUADAIRA (SeviUa) 

/ Con permiso de 
mi Hermandad 
del Rocio de Alca-

· 1á y de los que el · 
Rocío forma parte 

de su vida 
No puedo dejar de contestar 

el artículo del Sr. Cortés, en el 
nº 52 de este Semanario, página 
3, ·«Sin permiso de nadie», aun
que, eso sí, trataré de utilizar 
palabras que no hieran tanto 
como las suyas. 

Saco en conclusión que cono
ce Ud. muy poco del Rocío. Me 
atrevería a asegurar que solo se 
limita a ~ontemplar los_ signos 
externos, cµya interpretación 
tampoco comparto, pues la be
lleza y el tipismo no pueden 
encerrar nada negativo para el 
sentir de un pueblo. En su 
actitud, nunca conocerá más; 
cosa que como rociero, lo siento 
por Ud., pues temo no podrá 
_comprobar esa forma de cristia
nismo, aún peculiar', si Ud. 
quiere, que se vive y se palpa en 
una Hermandad del Rocío. 

Amor a la Madre de Dios 

En ese rosario de carretas que 
sale de Alcalá, se ve reflejada la 
fe y el amor a la Madre de Dios · 
en los ojos de los peregrinos, en 
su mayoría gente del pueblo, 
que durante un año ahorraron 
con ilusión y esperanza para 
poder volver a postrarse ante 
sus Plantas Divinas, tras reco-

' rrer los inmensos arenales que 
conducen a las marismas, sopor
tando duras inclemencias del 
tiempo, que ni por asomo hacen 
mella en sus ilusiones. 

Hace años, algunos alcalare
_ños íbamos al Rocío con otras 
Hermandades, y créame, para 
nosotros era más fácil. No había 
'que organizar nada, sólo despla
zarnos, pero nuestro pueblo no 
es diferente a otros, uno más-en 
nuestra geografía, amante de la 
Virgen, y esa fue la causa de la 
fundación de nuestra Herman
dad: Acrecentar la devoción a la 
Madre de Dios, en su bendita 
advocación de Rocío. 

Nuestro Ayuntamiento, 
tampoco es ' diferente, está al 
servicio del pueblo, y del pueblo 
es nuestra Hermandad, aprove
chando esta ocasión para agra
decerle públicamente todo 
cuanto está haciendo por ella. 

Manuel María Calvo-Judici 
García 

. Presidente-Hermano Mayor 
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El homenaje a 
Platero y el ex

miembro del equi
po de flamenco 

Sr, Director: 
Me dirijo a usted para contestar a 

la carta d\!l Sr. Rodríguez, ex
miembro del equipo de Flamenco de 
ALCALA/SEMANAL. 

Para comenzar, Sr, Rodríguez, me 
acusa usted de falseamiento de la 
realidad, y si usted leyó el número de 
ALCALA/SEMANAL correspon
diente al día del homenaje a Platero, 
de verdad no comprendo como pue
de usted atreverse a decir esÓ. Si lo 
leyó usted, se daría cuenta de que ., 
aparecían en el citado número tres 
páginas hablando de Joaquín el de la 
Paula y tan sólo una nota sobre el 
Platero y- su -homenaje (tan mereci
do, por cierto). Que usted ínsita 
sobre el asunto me parece totalmente 
fuera de lugar Sr, Rodríguez. Ade
más, su ex-compañero, Sr. Ríos, en 
un 1'Úmero pasado, reconoce que no 
estuvo del todo bien, cosa que le 
honra y explica que fué motivado por 
necesidades de impresión. Si usted 
no es capaz de reconocer esto, lo 
suyo Sr. Rodríguez es de pena. 

Después, y como por lo visto no 
' tenía otra cosa que hacer, se dedica 

usted a criticar mi actividad durante 
el homenaje, y a esto he de decirle, 
Sr. Rodríguez, que mientras otros 
señores estaban plácidamente senta
dos en, una butaca del Cine Cervan
tes disfrutando del espectáculo, yo, 
Sr. Rodríguez, estaba ayudando a un 
fin muy justo, por lo menos para mi. 

Lo del humor negro me parece un 
chiste muy divertido y como tal lo 
tomo, y. me sorprende además, ya 
que no conocía' yo su faceta de 
humorista,' Sr. Rodríguez. Continúa 
usted dedicándose a la especulación 
sobte el Aula de Flamencología del 
Ayuntamiento de Alcalá, atribuyen
dome a mí la jefatura de la misma, 
Sr. Rodríguez, para que se entere de 
una vez, el Aula de Flamencología 
son una serie de personas, encabeza
das por el Concejal de Cultura, y una 
serie de personas con el único propó
sito de fomentar el Flamenco en este 
pueblo. Lo que usted no dice, Sr. 
Rodríguez, es cuáles fueron las cau
.sas que motivaron que usted s,e fuera 
del Aula, amigue sí hay personas que 
lo saben ¿verdad?, · 

Continúa usted su «afortunada» 
contestación llamando incautos a 
gente que no sabe quiénes son, lo 
cual desde luego, no dice nada bueno 
de usted, Sr. Rodríguez. A continua
ción, sigue usted metiéndose con mi 
actividad, y quiern que sepa, Sr. 
Rodríguez, que lo voy a seguir 
haciertdo, y muy a gusto además, ya 
que lo único que me mueve es el bien 
del Flamenco, 

Para rematar la faena, Sr. Rodrí- , 
guez, se dedica usted a especular 
sobre si yo necesito un reconocimien
to, de desbancar al Sr. Ríos, y otras 
cosas totalmente absurdas y carentes 
de sentido, fruto de su mente, en vez 
de limitarse a contestar a una carta 
que proponía una serie de preguntas, 
que por lo menos el Sr. Ríos sí ha 
contestado. Usted no sólo no ha sabi 
do reconocer el error de la pu 
blicación del tan traído artículo, 
sino que además se va por las ramas y 
no encara el asunto. 

Otra vez, Sr. Rodríguez, limítese a 
contestar las preguntas que se le 
hagan (si quiere o puede) y no se 
invente nada que no pueda sostener; 
usted y el Flamenco ganarán .con 
ello. 

Antonio Borrego Pozo 



14-6/21-6 OPINION ALCALA/SEMANAL 5 

Un tema polémico para el fin de curso 

¿Fracaso escolar? 
¿Cuáles son las metas que la sociedad propone a la educación institucional 

y que ésta parece no alcanzar?. Esta es la pregunta que se plantea en este 
artículo su autor, catedrático de Latín en el Instituto «Cristobal de Monroy,. de 
nuestra ciudad. 

Se avecinan días duros para mu
chos de nuestros jóvenes. Tras los 
agobios de última hora, a lo que se 
ve, ineludibles, la rueda de la fortuna 

-plasmará en papel la palabra mágica, 
portadora de ventura o frustración. 
Y, de nuevo, se iniciará ese ciclo de 
la recogida de datos, tratamiento 
estadístico y dictamen sapiente: Fra
caso escolar. 

Podría parecer al poco avisado que 
la unanimidad y contundencia del 
dictamen sobre los resultados supo
nen idéntica coincidencia respecto a 
la definición de los objetivos y la 
formulación de los métodos. 

Nada más lejos de la realidad, 
Pero ¿cuáles son las metas que la 
sociedad _propone a la Educación 
institucional y que ésta parece no 
alcanzar?. Podemos esbozar dos ti
pos de respuesta · a esta cuestión 
básica: a) repetir el modelo social 
con sus desigualdades y formar jóve
nes dóciles y felices en la situación 
establecida; b) formar ciudadanos a 
quienes la cultura haga libres y no 
manipulables, que sepan convivir en 
democracia y estén preparados para 
acceder al mundo del trabajo y a 
progresar socialmente según los pro
pios merecimientos. 

Evidentemente, muy pocos se a
treverían a aceptar, a la luz del día, la 
primera respuesta como válida. (Lo 
cual no descarta que sea aceptada 

· por muchos en la oscuridad de la 
noche). 

La segunda · respuesta trae, sin 

El 

duda, la mayoría de las adhesione;: 
ciudadanos cultos y libres, no mani
pulables, que alcanzarán su posición 
social según méritos propios. 

¡Espléndida meta para conseguir 
en la escuela, -~n la paz de las aulas!. 
Pero no en esta Escuela ni en estas 
aulas. 

Nuestros Centros son Campos de 
Marte y la escuela botín codiciado. 
Cualquier grupo que llegue al poder 
tiene su proyecto y sus reformas. Y 
los que no llegan también. 

Se elaboran leyes polémicas, se em 
prenden cambios estériles y anal
fabetizantes·, continúan las polé
micas. 

Nuestros Centros se conviérten en 
células deiuocráticas teóricamente 
perfectas. Hay reuniones y más reu
niones, de padres de alumnos, de 
profesores, de alumnos, de semina
rios, de tutores, de Junta Económi
ca, de Consejo de Dirección. Hay 
votaciones y más votaciones, votan 
los padres de alumnos, votas los 
alumnos, votan los no docentes, 
votan los docentes .... Entretanto los 
recursos siguen siendo escasos. La 
tiza, como hace siglos, es la reina 
indiscutible de los medios auxiliares. 
Pupitres desvencijados saben ya Filo
sofía, a fuerza de años. Se regatea el 
gasto de un folio y fotocopiar textos 
es lujo sibarítico. Y suciedad, sucie
dad sin limites por doquier. 

A boca llena, cuando la suciedad 
lo permite, y sin pausa, se habla de 
calidad de enseñanza. Se hace hinca-

pié en las formas, las fichitas , los 
conjuntos, el entorno. 

Se olvidan los contenidos. Los 
saberes imprescindibles que se deben 
transmitir se relegan en aras de un 
inane pedagogismo. Se intenta nive
lar por abajo y nuestros alumnos 
cada vez saben menos. Se olvida el 
esfuerzo personal, imprescindible en 
el aprendizaje, como en cualquier 
otra actividad humana. 

Queda muy bien un ministro en la 
tele anunciando lá prohibición de los 
deberes, pero luego no se aportan los 
medios suficientes para conseguir 
una educación compensatoria para 
los menos favorecidos . 

Los hijos, de los más pobres, 
además de ser más bajitos y más 
feos, suelen ser también los que más 
problemas de aprendizaje plantean. 

Los hijos de nuestras democráticas 
. clases dirigentes seguirán estudiando 
en Centros selectos. Los papás paga
rán a sus vástagos estancias en el 
extranjero donde practicarán mu
chos deportes y hablarán idiomas. Se 
formarán probablemente en colegios 
limpios donde no impera tanta falsa 
democratización, ni tanto pedagogis
mo y se practica una disciplina en la 
convivencia y se potencia el esfuerzo 
personal. Serán Centros dotados de 
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equipos · de apoyo con psicólogos y 
pedagogos. 

En los nuestros al profesor se le 
pide que sepa enseñar y a la vez sea 
tutor, psicólogo, animador cultural y 
hasta guía turístico. Todo de oferta y 
además barato. 

Los que puedan, desertores de la 
tiza, buscarán acomodo en la buro
cracia educativa como coordinadores 
de seminarios permanentes, coordi
nadores de la reforma, secretarias 
finas, coordinadores de los coordina
ctores, y así sucesivamente, de acuer
do con los da~os estadísticos, según 
los cuales cada uno que escapa tira 
de tres. Desde allí agobiarán a base 
de circul~res variopintas a los pocos 
que permanecen en sus puestos. 

Y mientras estos hacen de pad're 
espiritual e intentan enseñar a razo
nar y a expresarse con corrección al 
alumno, verá éste, atónito, a todos 
un Éxcmo. Sr. Presidente de Co
munidad Autónoma, en alarde de 
lógicos y aplastante razonar, asociar 
Otan con cojones y similares lin-
dezas. · 

Cuando el pupilo, de cinco pala
bras que emita por su inocente 
boquita, tres sean tacos y verbos · 
inconexos, se dictaminará fracaso 
escolar en el área de lenguaje. Cuan
do, tras contemplar tres películas 
diarias de violencia, apalee a su 
papaíto, se dictaminará fracaso esco
lar, por no habérsele inculcado en el 
aula el espíritu de cívica convivencia. 

El alumno, no obstante, estudiará 
ilusionado, con la esperanza cierta de 
acceder a uno de los innumerables 
puestos de trabajo que la sociedad le 
ofrece, y en la cierta convicción de 
desarrollar por méritos propios. 

Muy lejos quedaron, en efecto, las 
viejas prácticas de nepotismo y ami
guismo, que gracias a los «cien años 
de honradez» han sido definitiva
mente erradicadas de esta sociedad 
de Jauja. 

Fernando Antonaya Carlos 
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IMAGENES 

DEL 

CORPUS 

'RADIO LUZ 
EN SUS TIENDAS AZULES: . 

. (/. MAIRENA, 22 
SILOS sin. (iunto a semáforo) 

y ALMACEN (/. General San¡ur¡o· 
les ofrece para -este verano ~na amplia 

gama de 

ACONDICIONADORES .DE · AIRE .. 
en todos los tipos de ventanas y consolas. 

• 1 

Contamos con las1 mejores marcas del · mer-
cado, especialmente seleccionadas · para 
nuestros clientes, con los mejores precios, 

incluso instalados en su domicilio. 

Visítenos o llame al 700214, le atendere
mos gust.ós_amente. Y no olvide qu.e._.. un 
ACONDICIONADOR DE AIRE no es un 

-

lujo en nuestra región. 
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A final de veráno se acabarán los 
· trastornos de Rayos-X en el 

ambulatorio 
A finales de Agosto o principios de 

Septiembre estarán concluidas con 
toda seguridad las obras de acondi
cionamiento e instalación de una 
nueva Sala de Rayos-X en el Ambu
latorio de nuestra localidad.Las o
bras, que · se vienen acometiendo 
desde el pasado mes de abril tienen 
como objetivo_ la instalación en el 
centro sanitario de un «sistema C,e 
Rayos X moderno y eficaz». según 
declaró a este periódico el Director 

' Provincial de la Seguridad Social, 
Juan Carmona. 

La instalación del nuevo sistema 
ha ocasionado ya entre la poblacjón 
alcalareña un importante malestar al 
tener que desplazarse los enfermos al 
hospital de la Seguridad Social de 
Dos Hermanas para poder realizarse 
cualquier tipo de radiografías. Según 
Juan Carmona «no había otra fórmu
la válida de acometer las obras sin 
que se suprimieran totalmente los 
servicios de Rayos-X en Alcalá, dada 
la imposibilidad técnica de realizar 
·las mismas de forma parcial». «Inclu-

. cofradías 

so --añadió el Director Sectorial de la 
Seguridad Social-- se estudió la posi
bilidad de utilizar temporalmente 
otras instalaciones en Alcalá de Gua-

. daira lo que · descartamos por diver
sas causas que pasan, en primer 
lugar, por la complejidad que debe 
tener un sistema de rayos X y, sobre· 
todo, por la necesidad de que los 
Rayos-X se instalen en unas condi
ciones especiales que hacen el trasla
do a ~ualquier otra dependencia que 
no esté perfectamente adecuada para 
ello». 

La obras, que en un principio 
estaban pensadas que duraran dos 
meses, se prolongarán sin embargo, 
por especia_ de seis o siete meses. 
Según Juan Carmona «lo importante 
es que por fin Alcalá contará en su 
ambulatorio con unos sitemas de 
Rayos X como realmente se mere
cían». 

La antiguas instalacione~, ahora 
inutilizadas, estaban según fuentes 
médicas en unas condiciones de efi
cacia radiológica y sanitarias 
mínimas . 

Bernardo Hermosín Campos, 
pregonero de la Semana ~anta 1986 

Como viene siendo habitual en años anteriores, el pasado jueves día 6, 
festividad del Corpus Christi, el presidente del Consejo Local de Hermanda- · 
des y Cofradías, sr. Caraballo Mantecón, dio a conocer el nombre de la 

: persona por él designada como Pregonero de nuestra Semana Santa 1986.Se 
trata de D. Bernardo Hermosín Campos, joven cofrade alcalareño muy 
conocido en los ambientes y tertu,ias. cofradieras de nuestra ciudad.El sr. 
Hermosín Campos es hijo del Hermano Mayor de la Amargura, D. Bernardo 
Hermosín Ballesteros.Tiene 31 años de edad, casado y padre de una 
pequeña.Es licenciado en Ciencias Qímicas y antiguo alumno salesiano, a 
cuya Asociación local pertenece.Actualmente trabaja a la órdenes dei 
prestigioso catedrático de Medicina legal de la Univérsidad hispalense, doctor 
Frontela.Ocupa el cargo de Mayordomo 1º en la Junta de Gobierno de la 
Amargura, aunque es hermano también de la Hermandad de Ntro. Padre 
Jesús Nazareno así como de la del Dulce Nombre de María, todas ellas de 
Alcalá, y de la Hermandad de los Estudiaantes en Sevilla. 

Es capataz y miembro fundador de la primera cuadrilla de hermanos 
costaleros que portó sobre sus hombros la imagen del Stmo. Cristo del Amor 
por las calles alcalareñas.La Semana Santa de 1986 hará once años de tan feliz 
efemérides, y coincidirá con su pregón del próximo 24 de marzo, domingo de 
Pasión.Su nombramiento ha caído muy bien en el mundillo cofrade 
alcalareño, habida cuenta de las grandes virtudes humanas y de todo tipo que 
atesora en su persona, y de la general estima de que goza entre sus paisanos y 
amigos. 

A la hora de redactar esta noticia no hemos podido conocer el nombre de la 
persona que hará la presentación del Pregonero, ya que parece ser que aún no 

esté} confirmada su designación. V.G.R. 
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«El _Ayun.tarniento se acoge al plan 
de organización y descripción de 

archivos rnunipales de Sevilla» · 
El Ayuntamiento de Alcalá se ha 

acogido al Plan de Organizacion y 
Descripción de Archivos Municipa
les de Sevilla, plan que depende del 
Servicio de Archivo y Publicaciones 
de la Diputación Provincial de Sevi
lla. Se puso en marcha en 1.981 y 
desde entonces se trabaja en los 
municipios interesados en reformar 
los archivos municipales. El Servicio 
de Archivo y Publicaciones de la 
Diputación hispalense, pretende con 
este plan adecuar todos los documen
tos --históricos y actuales-- para su 
utilización, tanto por parte de la 

. administración como ·por la de los 
particulares interesados en los mis
mos. El plan provincial de archivos 
tendrá como resultado la publicación 
de un inventario que bajo el título 
«Archivo Municipales Sevillanos» 

, . 

publicará la sección de publicaciones 
de la' Diputación. 

El Ayuntamiento dé Alcalá ha 
sido el 46 municipio que se ha 
incorporado al plan provincial. La 
situáción actual de los documentos 
municipalet de Alcalá no es _nada 
buena. Según ha indicado a este 
periódico Antonia Heredia, Jefe de 
Servicio de Archivos y Publicaciones · 
de la Diputación Provincial de Sevi
lla, «se encuentra tan deteriorados 
como la mayoría de los documentos 
que se encuentran archivados en los 
municipios sevillanos, aunque desta
can por su volumen e importancia». 

Desde principios de Junio se en
cuentran trabajando· en los archivos 
alcalareños dos jóvenes licenciados 
en Historia, uno de ellos de Alcalá. 

Dirigidos por Antonia Heredia, su 
trabajo consiste en organizar todos 
los documentos y estudiarlos, para a 
finales de año--fecha prevista inicial
mente para la finalización de la 
primera parte del trabajo-- incorpo
rarlos al inventario provincial. 

Por otra parte, en el Ayuntamien
to se expone hasta finales del presen
te mes los documentos históricos más 
interesantes, algunos de ellos del 
siglo _ XVI. La Corporación local 
pretende ubicar el archivo en la parte 
baja del edificio municipal, una vez 
se realice la reforma y ampliación del 
mismo. También es deseo de la 
Delegación de Cultura del Ayunta
miento crear una plaza para archive
ro municipal. 

Fran Gallardo 

Tc'ERRAZA EL ROCIO 
HOME.NAJE A LA ACADEMIA DE 

. ' 

BAl'LE DE MERCHI 
1.er Premio- por Academias en la Feria de 

Mairena del Alcor 
1.er Premio por Academias en la Feria de 

· El Viso del Alcor 
VIERNES DIA 14 
C/. CERVANTES n.º 8 

MAIRENA DEL ALCOR (Ctra. Mairencr- El Viso) 
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Alto riesgo de desertización 

Siguen las talas masivas de árboles en Andalucía 
1 

Cada primavera que pasa son menos los árboles que florecen en 
Andalucía. A las zonas ya casi desiertas de nuestra comunidad se van 
añadiendo otras nuevas; ahora, cualquier árbol que quede én pie corre el 
riesgo de ser derribado, al prevalecer los criterios productivistas sobre los 
de defensa de la naturaleza. A lo largo del mes de abril se denunciaron 
públicamente cuatro talas masivas de árboles en Andalucía, tres en 
Córdoba y una en Granada, mientras que se reconoce que éstas son sólo 
una ínfima parte de las muchas que se producen, sin que quede constancia 
de ellas más que cuando se verifica la progresiva desertización del suelo. 

En Córdoba, en la comarca de 
los Pedroches, se ha denunciado 
recientemente la tala de cerca del 
80% de las encinas existentes, 
unas veces para conseguir leña y 
otras para plantar cereales. En 
esas mismas fechas, el diputado 
por Córdoba, Manuel Arenas pre
sentó una pregunta a la Mesa del 
Parlamento interesándose por la 
pretensión de talar unos 500 robles 
en el término municipal de Carde, 
ña, en la finca denominada «El 
Fcicorialejo». Según Manuel -Are
nas, la Consejería de Agricultura 
habría dado permiso, lo que pro
duciría «una autentica catástrofe». 
La versión de Agricultura es que 
la finca tenía concedido un plan de 
puesta en riego y un cambio de 
cultivo, por lo que legalmente 
tenía derecho a la autorización de 
tala. De habérsele denegado dicha 
autorización, los propietarios hu
bieran ganado un recurso en cual
quier tribunal. 

La tercera tala denunciada a lo 

largo del mes de abril en Córdoba 
quedó paralizada gracias al descu
brimiento por parte del Ayunta
miento de aquella capital. Se tra
taba de una tala ilegal de pinos 
que habría afectado a 15.000 me
tros cuadrados de terreno. En este 
último caso, una empresa jiennen
se era la encargada de la ta,_la de 
árboles, sin los correspondientes 
permisos, aunque afirmaban los , 
representantes de la empresa que 
habían adquirido la madera al 
dueño de la finca. Al parecer, en 
su opinión, con eso era suficiente 
para convertir en madera a miles 
de pinos de la sierra cordobesa. La 
tala fue descubierta y paralizada 
por la Policía Urbanística del 
Ayuntamiento de Córdoba, en 
una actuación c_uyo fruto, hasta el 
momento, es la apertura: de un 
expediente para valorar los daños 
causados y las posibles sanciones a 
los responsables de la empresa. Se 
da la circunstancia de que los 
terrenos donde fue perpetrada la 

agresión a la naturaleza habían 
sido parcelaq~s clap.destinamente
para una urbanización, hecho que 
también fue anteriormente impe
dido por el Ayuntamiento, lo que, 
en un afán por rentabilizar los 
terrenos, habría decidido a los 
dueños a vender «la mádera» que 
contenían. 

La otra gran tala de árboles se 
produjo en Granada, donde el 
colectivo ecologista Artemisa pre
sentó denunia ante la dirección 
provincial de Producción Vegetal 

y en la delegación de la Agencia 
del fv!edio Ambiente por la tala de 
60.000 encinas en el término muni
cipal de Montefrío. El agravante 
que denunciaban los ecologistas 
granadinos, es que la empresa que 
estaba talando las encinas disponía 
del correspondiente permiso de 
Producción Vegetal. Además de 
esa tala de encinas, algunas de 
ellas centenarias y con más de cien 
centimentros de diámetro, Arte
misa denunciaba la apertura de 
carriles y el corte de barrancos en 

1 EOS 
/ 
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los montes para permitir la entra
da de los tractores, lo que conlleva 
una fuerte erosión con efectos 
multiplicadores a corto plazo. · 

Andalucía se encuentra clasifi
cada en el mapa ecológico eu
ropeo como de alto riesgo de 
desertización, siendo la zona de 
mayor peligro por la fuerte ero
sión que registra. En el catálogo 

· de suelos de Andalucía, editado 
por la Agencia de Medio Ambien
te, de las siete zonas cordobesas, 
contempladas, tres están clasifica
das como de erosión «muy eleva
da» (Campiña Alta, Sierra More
na y Sierra Sur); dos 'como de 
erosión «elevada» (Campiña Baja 
y Hornachuelas) y dos como de 
erosión «moderada» (Pedroches y 
Vega) se encuentran en situación 
.de pasar a erosión «muy elevada». 

Lo mismo sucede en Granada, 
donde de las 11 zonas contempla
das, 5 se encuentran clasificadas 
como de erosión «muy elevada» 
(Alpujarras, Costa, Huéscar, Loja 
y Montefrío__, donde ha sido denun
ciada la tala por parte de Artemi
sa); 2 tienen una erosión «eleva~ 
da» (Guadix e Iznalloz); 3 tienen 
una erosión <<moderada» (Alha
ma, Valle-Lecrin y Vega) y 1 
erosíon «ligera» (Baza). 

Es suficiente conocido que la de 
sertización de un país implica 
disminución de la producción de 
alimentos, escasez de agua, pro
blemas sanitarios y pérdida de la 
calidad de vida, además de dete
rioro global del medio ambiente. 

José F. Bejarano 

EN -LA 
CUSPIDE 

DEL 
VIDEO 

PROYECTO ·BRAINSTORM VICTOR O VICTORIA LO QUE EL VIÉNTO SE LLEVO 

PROLONGACION JUEZ PEREZ DIAZ, EDIFICIO BARRERO IV - LOCAL 5 B, FRENTE A LA CONFITERIA NUEVA FLORIDA 

mos a1 
gular 1 

base< 
La 

deten 
guir l; 
do la 
de C, 

pasar 
15; e 
una 1 

bajac 
De 

proy1 
consi 
revis1 



l 

-

14-6/21-6 LA CIUDAD ALCALA/SEMANAL 9 

Campaña contra el proyecto ,de reforma de la seguridad social 

UGT y CC.00, cuestión de forn1a 
Si hay un punto donde los-sindicalistas coinciden plenamente es en el del 

causante de la crisis: los débitos de los empresarios a la Seguridad Social. 
Según CC.00, «los trabajadores cotizan y pagan puntualmente; en cambio, 
,los empresarios deben 2 billones de pesetas; más concretamente, en Sevilla 
deben 32 mil millones de pesetas,.. Para UGT, las demoras en el pago por 
parte de los empresarios son el principal causante de los déficits que se 
registran. Aunando criterios, la política a seguir sería, pues, «una política de 
cobros de los débitos empresariales que ayudarían fuertemente al sa
neamiento». 

Siguiendo la línea de una Refor
ma Global, en conjunto, cabría 
considerar el tema de las pensiones, 
pero como una parte o parcela de 
esa totalidad~ Rafael Muñoz es 
tajante en este punto, «aunque 
fuera una ley parcial de pensiones 
me parecería restringida. Es una ley 
de recortes». Para José Jara, «esta
mos ante una Seguridad Social irre
gular, que hay que regular, pero no a 
base del recorte de las pensiones». 

La UGT explica que «el gobierno 
determina, una maner~ de conse
guir la base reguladora disminuyen
do la cuantía, con lo que el periodo 
de carencia es ahora mayor. Se . 
pasará a cotizar de 1.0 años de S.S. a 
15; ese transito de 5 años supone 
una expulsión de colectivos y tra
bajadores». 

De todo este entramado de 
proyectos , hay algo que la UGT 
considera especialmente positivo: la 
revisión automática anual de las 

/ 

pensiones. Sin embargo no deja de 
terier su aspecto negativo, «esta 
revisión está en función al IPC 
(incremento del precio al consumo) 
que se prevee, pero no ei real; el 
año pasado previó el 8 y subió el 
9,4, o sea, un punto coma cuatro 
más que las pensiones. Es preciso 
revisarlo porque no está plasmado 
en la ley». CC.00 propone una 
revisión anual automática con una 

- correción semestral. 

Fondó y forma 

Las posturas de ambos sindicatos, 
aún coin'cidiendo en el fondo, distan 
mucho en cuanto a la forma. Ya 
mostraba UGT cierto reparo políti
co ante CC.00 en la manifestación 
del pasado día 4 por considerar que 
el sindicato comunista «va más allá 
de lo que es puramente la Reforma 
de la Seguridad Social». 

La Unión General de Trabajado-

res no se sumará al paro general 
convocado por CC.O para el día 20 
porque estiman que «no es una 
postura seria, es algo demasiado 
fuerte pa'ra utilizarlo contra un go
bierno de izquierdas. Esta huelga 
general implica demasiados riesgos 
y por ello no la apoyaremos». 

Todo es cuestión de enfoque y de 

~ 

opciones políticas porque CC.00 
se autodefine como «un sindicato 
responsable que responde a una 
irresponsabilidad del Gobierno . 
Mantenemos una postura seria y 
consecuente, el no se"rio ni conse
cuente es el partido socialista. En 
función a esto , los trabajadores 
tenemos que decir algo más CC.00 

fue el primer sindicato que se puso 
en pie contra la Reforma de la S.S. 
en España, por tanto, vamos a se 
guir con nuestra línea de pre
sión». 

El sindicato socialista, por su 
parte, pone de relieve que «el hecho 
de ~ que apoyemos al PSOE no 
quiere decir que no hay discrepan
cias y que, por tanto, las manifeste
mos. Es algo a lo que tiene que ir 
acostumbrándose el Gobierno. 

A pesar de todo, UGT tomará un 
camino y CC.00 otro; el fondo, en 
definitiva es el mismo, la forma bien 
distinta: CC.00 apoyará el paro 
general y la UGT no. No obstante, 
no faltan los intentos d/ unificar 
criterios . «l!._ay que sentarse y discu
tir entre todos la forma» dice José 
Jara; al momento vaticina: «el día 
20 habrá una participación que va a 
sorprender a más de uno. Comisio
nes no va sola, se unirán todos los 
sindicatos menos UGT. Con la 
reforma de la S.S. están quedando 
al descubierto las posturas que son . 
claras; si no hay presión, no hay 
negociación». 

Finalmente, Rafael Muñoz pun
tualiza, «seguiremos luchando des
de nuestra postura seria y coheren
te, denunciando y manifestándonos 
ante lo que consideramos injusto 
para el trabajor, pero siempre te
niendo en cuenta que el Gobierno 
es de izquierdas». 

La Seguridad Social, UGT y , 
CC.00, cuestión de forma, pero 
una forma que va más allá de lo 
puramente aparente. 

Paco Oliver 

[1@ . ~@0@~@ 
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JAMON QUESO GAMBAS 

ABIERTO DE LUNES A VIERNES, DE 12 A 4 Y DE 7 A MADRUGADA 
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******* 
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C/. PESCADERIA, S/N. - ALCALA DE GUADAIRA 
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Piezas básicas en el Alcalá un cierto divorcio entre la afición y el 
. ? equipo .. 

Medina y Manolín, al unísono: «Con un puesto 
de trabajo, :q.os quedan1os en el Alcalá» 

«N.o sabría responderlo. No lo sé. 
Creo que no se ha cuidado la cantera 
a su tiempo y por esto no ha dado los 
frutos. Ahora tampoco se puede ha
cer esto de buenas a primeras, hay 
que esperar un tiempo». 

Manolín, ¿cómo vistes el equipo 
en el tramo final del Campeonato?. 
«Ultimamente hemos estado algo falto 
de condición física y esto es funda
mental. Cuando no se está bien 
físicamente, las ideas· no funcionan. 
No sé qué equipo hará la Directiva 
para el año que viene, pero creo que 
hay equipo para mantenerlo peñecta
mente en Tercera. Con algunos es
fuerzos --de jugadores alcalareños 
que hay fuera--, se puede hacer un 
buen equipo». 

Medina y Manolín, o lo que es igual, Manolín y Medina, han resultado ser 
claves en la recuperación final del C.D. Alcalá. Su calidad y experiencia --a 
pesar de ser jóvenes--, han dado otro aire a un equipo que ha cambiado 
sustancialmente en el último tercio liguero~ Con ellos dialog~os. 

Francisco Medina Acosta, «Medi
na», de 22 años, cuenta ya en su 
haber con varios equipos: Alcalá, 
filiales sevillistas, Riotinto, Villaro
bledo. Una experiencia vasta que ha 
servido para que, junto a · condición 
de excelente guardameta, el , portal 
alcalareño no sufriera mayores reve
ses. Llegó al Alcalá, mejor dicho, se 
reincorporó, bien avanzada la liga. 
«Me vine porque no estaba contento. 
Aquí me prometieron pagarme lo que 
me debían del año anterior --cosa que 
todavía no se ha cumplido--, y me 
hablaron de la posibilidad de encon
trar un puesto de trabajo. Ahora 
tengo algo, no es cosa fija, pero es 
algo al f'm y al cabo». 

Pero habrás recibido ofertas .... 
«Sí. He tenido algunas. Pero para 
irme por ahí lejos tiene que ser un 
equipo de garantía. Y . después de lo 
que he visto, dificilmente me iría... 

El problema lo concen ya. A 
mediados de Liga, los equipos que 
no marchen bien dejan de obtener 
buenas taquillas. Y las consecuen
cias, como siempre, las paga el 
jugador. La cuerda se rompe siempre 
por el mismo sitio. Y las ilusiones, 
por supuesto, también. ¿Y ahora? 
Medina .... 
«Quiero seguir. Pero cobrando lo 
atrasado y si sigo trabajando. La 
verdad es que estoy un tanto desenga
ñado por la forma de comportarse de 

alguna gente. De no haber sido así, 
podría estar jugando en tercera... 

Medina tuvo su sitio en el Sevilla 
At. ¿Qué pasó en el cuadro blanco 
con Medina?. 
«En el Sevilla estaban muy contento 
conmigo, pero al llegar de la mili ví 
que no tenían mucho interés por mí y 
me encontré con un portero descono
ciilo de titular, y, claro, me vine 
abajo moralmente. · Toni tampoco se 
portó muy bien». 
¿Cómo te definirías como portero?. 
«Bueno, creo que tengo agilidad y 
flexibilidad, a pesar de mi estatura. 
Se que esto no ayuda, pero también 
hay grandes porteros que no son muy 
altos. Mis ídolos son Miguel Angel y 
Zubizarreta». · 

· Y el futuro. ¿Puede albergar la 
afición esperanzas de verte el año 

) . ? proXIIllO .. 
«Creo que sí. Seguiré aquí si se 
cumple lo que me ha dicho el presi
dente. Si llegamos a un acuerdo, yo 
sigo aquí, pues para volver a tener la 
experiencia que he tenido prefiero no 
moverme». 

Ojalá que te veanms el año próxi
mo, Medina. Los buenos aficionados 
al fútbol lo agradecerán. Y el equipo, 
por supuesto, también. 

«REALISTA, ANTES QUE 
NADA» 

Y de portal nos fuimos al ataque. 

Allí estaba Manuel Rodríguez Ruiz 
«Manolín». También con un buen 
número de equipos a cuesta: Sevilla 
(en todas las categorías, excepto en 
prim~ra), Portuense, Almería, Ceu
ta, La Línea, Mairena ... y un mon
tón de ilusiones echado por tierra, a 
pesar _de su juventud. . 

¿Cómo fue parar aquí, en el equi
po de tu pueblo?. 
«Mira, tal y como está. el fútbol, 
cuando llega Enero y los equipos no 
van arriba dejan de pagar y yo tengo 
a una familia que mantener. Te tienes 

que venir a tu casa, ya que por lo 
menos no pagas piso y puedes tirar un 
poco mejor». · 
¿Desengañado del fútbol?. 
«Bueno, las ilusiones siempre las 
tienes pero soy realista, muy realista 
y lo que quiero es bÜscarme un puesto 
de trabajo, algo seguro, d!)nde sea, en 
el Ayuntamiento, donde sea .. . y jugar 
en mi pueblo. Hay que ser realista, si 
no jugué en primera estando en el 
Sevilla At. no creo que lo haga ya... 

¿Por qué cree Manolín ' que existe 

¿Con Manolín en él?. 
«Si me dan un trabajo, por supuesto 
que me quedo. Ahora bien, si no me 
sale esto, en cuanto tenga la carta de 
libertad me voy, aunque tenga que 
regresar a los 3 meses». 

¿Tienes .algo a la vista?. 
«Hay contactos con un equipo de 
Segunda B. Lo que he hablado ha 
sido con el entrenador que va a entrar 
en el eqnipo y ilo puedo decir nada 
más por ei momento. Cuando se 
confirme, sereis los primeros en sa
berlo». 

Y por último, Manolín, ¿qué am
biente respira en este Alcalá?. 
«Hay buenos chavales. Muchos jóve
nes, y pesa la responsabilidad, pero 
son buena gente, y- hay equipo. ¿L~ 
afición? tiene que comprender que 
estos chavales se parten la cara sin 
cobrar un duro y esto no pasa en 
muchos sitios». 

Y Manolín se marchó con la espe
ranza de no tener que volver a hacer -
las maletas. Sería bueno que encon
trara el ansiado puesto de trabajo. 
Podríamos seguir disfrutando con sus 
fintas. Y lo más importante: no 
tendría que marcharse de su casa. De 
Alcalá. 

J.F. 

Fútbol modesto Trofeos veraniégos alcalareños Pesca 
Reseñar, a groso modo,. que 

falta una sola jornada en la Copa 
Primavera de Juveniles y Alevines 
donde nuestros representantes es
tán en liza. 

En la primera, tras la victoria del ' 
Oromana C.F. por 2-0 frente a la 
A.O. Pablo VI y el empate dos . 
tantos del Mass-Aeka frente al 
Estrella, comanda la clasificaicón, 
con siete puntos mientras el Mass
Aeka suma seis, llegándose a la 
última y definitiva jornada a en
frentarse ambos en terrerio d~ este· 
último; Es, pues un plato ~erte, 
que decidirá los dos pijmeros pues
to. Por el tercer puesto optarán 
Pablo VI y Estrella. 

Por lo que respecta a los alevines 
decir que a la Estrella San Agustín 
le basta empatar en terreno del 
C.D. Mosquito frente al titular del 
terreno en la última jornada, para 
proclamarse campeón, ya que la P. 
Bética, tras figurar empatada fue 
derrotada en Ibarburu; por su 
parte, el Estrella consiguió la victo
ria con lo que se ha distanciado de 
dos puntos, lo que debe ser sufi
ciente para proclamarse campeón. 
El segundo puesto, en este caso, 
será para los béticos y el tercero 
para los de China, seguido por los 
conjuntos foráneos y, cerrando la 
tabla el C.D. Alcalá. 

Mario Rodríguez 

En el pólideportivo de Pablo VI 
sigue disputándose el IV Trofeo 1° 
de Mayo, organizado por la A.D. 
Pablo VI, y qúe se realiza por 
sistema de liga a una sola vuelta, 
con diez equipos participantes, 
aunque uno de ellos, la Peña 
Bética de Torreblanca, se retiró 
este último domingo de la competi
ción. Cuando ya se acercan a 
semifinales, a la que optan prefe
rentemente cinco equipos, de los 
que el tricampeón C.D. Castillo, es 
el único clasificado con seguridad 
mientras los que le. sigan · estarán 
entre estos: Bar' .Manchi, Tinta 
Negra, C.D . . Goya y Jamaica. 

"Mientras, por su parte, sigue en 
juego el XVIlI Trofeo Feo. Bono, 
organizado por el C.D, Alcalá, y 
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que, como cada veráño (salvo el 
82) se realiza para promocionar el 
fútbol a .todos los nivels y de paso 
recoger unas pesetillas que, por 
supuesto, es la meta de la organiza
ción. Como acaba de comenzar, a 
la hora de cerrar está edición, rnás 
o menos cada equipo habrá dispu
tado un solo encuentro, y por tanto 
nada podemos decir. Hemos podi
do ver algunos encuentros y el 
nivel en algunos equipos es muy 
bueno; salvando los que componen 
jugadores federados, nada tienen 
que envidiar los demás pues al fin y 
al cabo 'disfrutan del cesped, cosa: 
que es muy llamativa a la hora de 
participar. 

Por supuesto, estaremos al tanto 
en ambos trofeos. 

M.R. 

Organizado por el club de pesca «El 
Delfín» se ha celebrado el último con
curso de los tres que se compo.nía el 
trofeo «Ciudad de Sevilla» en el Panta- -
no de Bomos (Cádiz). La clasificación 
queda como sigue: 
1) Antonio Giráldez Morales. 2) Diego 
Rodríguez Martín. 3) José A. Pérez 
Gavira. 4) José Díaz. -

Fueron 24 participantes que captura
ron 351 piezas, entre las que destacaron 
las carpas espejo. 
. En la modalidad de. infantiles, quedó 
em primer lugar Marcos Díaz Rodríguez 
y· en segundo Mari Paz Reyes Rivero. 

Por último, la clasificación general en 
adultos quedó definitivamente_ así: 
1) Diego Rodáguez Martín con 22.080 
puntos. 2) Antonio Castillo Mora con 
14.080. 3)Manuel Pineda de la Costa 
con 12. 740 y 4) Antonio Díaz Gómez 
con 12.600. 

¿,-Conoce rd.? _ 

Bar Los FW,menquines 
J Pregunte a quien baya estado I 

Especlalldad en: 

FLAMENQUINES, LUBINA EMPANADA, 
GAMBAS A LA BECHAMEL, CABRILLAS, 
ATUN FRESCO, ROMPEOLAS, LOQUITOS, 

COCKTEL DE MARISCO Y 

HASTA 20 TAPAS MAS. 
C/. Santo Domingo de G~mán, 21 

(CAMPO DE'.LAS BEATAS) Teléfono 70-27-44 
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Ajedrez 

XV Campeonato oficial de 
Alcalá de Gra. 

Sigue dispután-dose el 
Campeonato Oficial de Ajedrez 
de Alcalá de Guadaira, XV 
Trofeo «Manuel Rodríguez Gra
nado», que organiza la Peña 
ajedrecística Oromana. · 

Los resultados de la sexta 
ronda han sido los siguientes: 
CATEGORIA PREFEREN
TE: A . Sancho-J. Hervas, ta
blas; F. Caraballo 1 A. Rico O; 
P.Partido-F . Vega, tablas; l. 
Rodríguez- A. Cruz, aplazadas. 
Descasó Gómez Solís. Encabeza 
la cl, .sificación Antonio Sancho 
con 5 puntos, seguido de Feo. 
Caraballo con 4 y de José Her
vás con 3,5: 
PRIMERA CATEGORIA: J. 
Expósito-J. de la Cruz, tablas; 
M .A. Justiniano 1 E. Martinez 

. O; Mª Ruiloba-Gómez Mora, 

Rumores por 

aplazada. Manda en la clasifica
ción M .A. Justiniano con 5,5 
puntos, seguido de J. Expósito 
con 4,5 y de J . de la Cruz con 4. 
SEGUNDA CATEGORIA: F. 
Alcaide O R. Martinez 1; J . Gil O 
l. Terán 1; A. Montes O A. 
Nuevo 1; M.J. García 1 J .L. 
Medina O; F .J. Fernández-J.Ga
rrido, tablas. Manda en la clasi
ficación M.J. García con 6 plin
tos, seguido de A . _Nuevo con 
5,5 y de R. Martinez con 4,5. 
TERCERA CATEGORIA: 
Tras la sexta ronda,, M.Manza- · 
no, J .M. Gómez, J .A. Arcene
gui, S.Caro, F. García con 4,5 
puntos y S. Rodríguez, J . Limón 
y J . C. Partido con 4 puntos 
encabezan la clasificación a falta 
de una ronda para la finalización 
de esta categoría. 

la Plazuela 
¡OIGAN! De auténtica Boomba, puede ser la nueva idea del Ayuntamiento 

-=O del niño de Sevilla- ¿Qué cual? la de querer cobrar por la utilización de los 
recintos deportivos municipales ... casi ná ... se imaginan, después de pagar 
cada día más impuestos encima a pagar porque nuestros niños hagan deporte 
ya sea Baloncesto, Volei. Fútbol, etc. etc ..... 

Es casi igual que si nos quisieran cobrar por sentarnos en El Duque o La 
Plazuela. 

Así, ¡SI!, Recordarán que no hace mucho les comentaba de cierta carta que 
rodaba por ahí, mandada al Pablo VI por el Estrella S. Agustín --pues bien-- al 
parecer ambos Presidentes, van a entrar en diálogo, para lijar asperezas y 
malos entendidos. Entre gente del deporte estas son buenas· maneras y no 
otras .... Así ¡SI!. 

El Lili, parece ser, ha fichado por el Club Antequera¡¡o, incluso, ya se 
rumorea por ahí, que va fichando gente. 

_ Y otro que se nos puede marchar es Vicente Herrera, que al parecer tiene 2 
buenas ofertas. Una muy concreta del Fuentes C.F. equipo de regional 
preferente, con cantidades ya apalabradas. 

Nos hablatt que de auténtica mala suerte ha sido el Play-Off para el 
descenso que disputó el C. Baloncesto Alcalá, y que le ha llevado a perder la 
categoría. Lástima porque nunca debió perderla, por los méritos realizados en 
la temporada, pero sólo queda trabajar --trabajar-- y el año que viene a 
recuperarla como se merecen. Suerte. 

No se avalanchen, parecía decir Rafael (monitor de instalaciones), con las 
peticiones para jugar en el Nuevo Pabellón cubierto, según comentaba, 
quieren jugar hasta los de la Petanca. ¡Puede haber tortas!. ... 

A no ser que el Ayuntamiento prevea para este , un plan de utilización 
concreto, o nombre una persona válida, responsable directo de este cometido. 
¿ Quién puede ser?. 

Por nuestro deporte, esperemos como siempre ... LO CONTRARIO. 
Curro Alcalá 

CD~SI.JR 
OOMEROIAL ~LEOTRONIOA DEL SUR, S. L. 

Televisor Color 20". 

83.900 pta-s. 
Juez Pérez Díaz, 8 - Tel. (954) 707017 • Alcalá de Guadaira 

Distribuidor Oficial SON-Y · 
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Los entrenadores del C.B. A.lcalá 

J a vi y Carreras, nos resumen la 
temporada 

Dialogamos hoy con los dos entrenadores, y a la vez jugadores del equipo senior del 
. C.B. Alcalá, para hace un resumen del transcurso de la ya finalizada temporada. 

Equípo el senior que no ha logra
do la permanencia en la categoría 
en que estaba, 1 ª provincial, des
cendiendo a 2ª provincial. 

¿Qué es lo que ha pasado con el 
equípo?, al principio de esperaba 
más de él. Javi es el primero . en 
responder, y nos dice: «En un 
principio se aspiraba a permanecer. Era 
difícil. Teníamos un buen equipo pero no 
ha podido ser». Carrera además añade: 
«El gran problema que tenemos, es la 
falta de altura. La inexperiencia de 
algunos jugadores, y la marcha a la mili 
de dos de ellos, junto con los problemas 
laborales de algún otro, han sido factores 
que han impedido la permanencia». Al 
parecer había otro factor, y muy grave, 
que también ha influido en el transcurso 
de la temprada. ¿Qué es lo que ha 
pasado co"n un cierto-grupo de seguido
res, en los partidos de casa?. Había un 
grupo de personas, dice Javi, que duran
te los encuentrso nos insultaban muy 
gravemente. ¿Ha traído graves conse
cuencias esta posición por parte de los 
ya referidos?. Si, en muchas ocasiones, 
comenta Carrera, hemos jugado con una 
fuerte presión. Se ha dado el caso, que 
fuera de casa-hemos jugado mejor y más 
relaJados que aquí. ¿ Quiénes son est'as 
personas?.Javi: «Son personas que han 
pertenecido al club, y que por un motivo 
u otro lo han dejado. Que van a ver los 
partidos sólo para ver lo malo y no ven o 
no quieren ver lo que hay detrás. No ven 
si no se ha podido entrenar bien, o 

Final de voleibol del 
campeonato escolar 

de Andalucía 
Desde hoy y hasta el próximo 

martes se van a celebrar en el 
Pabellón Municipal, las finales del 
campeonato de Andalucía de volei
bol. En el participarán Sevilla, Cá
diz,. Córdoba y Granada en las 
categorías masculino y femenino. 
Los partidos de la categoría masculi
no se jugarán a las 10 y a las 12 de la 
mañana, mientras las féminas medi
rán sus fuerzas a las cinco y a las siete 
de la tarde, todo ello de viernes a 

· domingo. Las semifinales el lunes a 
las 1 O y a las 5 de la tarde y_ las finales 
el martes a partir de las 10 q_e la 
mañana. La entrada será gratuita. 

Por otro lado, en la Ciudad S. Juan 
de Dios, se van a disputar las finales 
de ajedrez y tenis de mesa. 

muchas cosas que impiden un buen 
juego». ¿Tienes algo más que añadir 
sobre este tema o sobre esta serie de 
personas?. Si dice Javi, «estoy dispuesto 
a retar a cualquiera de ellos, para 
discutir lo que hemos hecho en el 
campo». 

Dejamos este desagradable tema, y 
pasamos a hablar del equipo en sí. Les 
preguntamos si ha dado de sí todo lo que 
podía el equipo a lo largo de la tempora
da. Javi nos responde: «Partiendo de las 
aspiraciones, ha sido una temporada 
aceptable, aunque yo esperaba más en
trega por parte de los jugadores, y del 
público». Carrera añade algo más: «La 
incorporación de los juniors al equipo 
senior ha sido muy positiv¡¡;;. También 
los dos coincidían en que Mena, jugador 
junior, había sido el mejor jugador, 
aunque todavía dice Javi, tiene que 
pulirse más en el campo. ¿El futuro del. 
equipo cómo lo veis?. «Del futuro no 
podemos hablar. Casi seguramente será 
un equipo incompleto apoyado por los 
juniors». Ahora mismo, dice Carrera 
«no sabemos dónde vamos a entrenar, ni 
dónde vamos a jugar». Ahora ya existe 
un pabellón cubierto, ¿qué opinais al 
respecto?. «Estamos en una postura de 
espera. Nos gustaría jugar allí siempre y 
cuando no nos suponga una merma 
importante de dinero». 

Pasemos ahora a analizar los dos 
equipos más pequeños. ¿Qué tempora
da han realizado Íos juniors?. «Este 
equipo podía haber hecho algo más, pero 

Inauguración del 
campo ~de futbito 
del C.D. Alamo 
El pasado sábado 8 de junio, 

tuvo lugar la inauguración del 
campo de futbito del C.D. Alamo. 
Con tal motivo, se celebró un 
partido entre el C.D . Flex y el 
C.D. E l Alamo, venciendo los 
primeros por el resultado de 7-4. 

Al término del partido y en un 
ambiente relajado se entregó por 
parte del C.D. Alamo una placa al 
C.D. Flex, en las gue se agradecia 
al mismo la _colaboración e interes 
prestados en la inauguración del 
campo de futbito . 

han tenido que suplir las bajas del equipo 
senior y han tenido que abandonar el 
equipo». El equipo juvenil ¿qué ha 
hecho, Javi?. «Estos han hecho una gran 
temporada dentro de sus posibilidades. 
Había bastante gente nueva, incluso de 
inferior categoría, y han pagado la 
inexperiencia». 

Evaristo Tellez 

Futbito 
E n R abesa se sigue disputan° 

do el Primero Trofeo de Futbi
to . T ras la 4ª jornada, estos 
fueron los resultados: 
Fotos Terrón 2, C. D. Andalu
cía l. 

AA.VV. Rabesa 2, Clobulos 
Rojos l. 

Pub Paradise 4, Policía Munici-
· pal 4. 

AA.VV. Fabiola 5, García Lor
ca l. 

Encabeza la tabla, Fotos Te
rrón , con 7 puntos . 

BAR EL BUENO 
SALON 

PARA 

BODAS BAUTIZOS 
COMUNIONES 

Y REUNIONES EN GENERAL 
COCINA EXQUISITA BUENAS 
TAPAS Y ESMERADO SERVICIO 

ESTAMOS EN C/. PICUDA, parcela 265 TELF. 703971 
. ALCALA DE GUADAIRA 
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Alcalá Medieval 

Un paseo por los ·· Molinos 

entre juncias y tomillos a la amada. 
Remaban plácidamente entre patos 
y peces multicolores, por el cauce 
viejo y de cerca se oía la suave 
música, que producía el agua que 
salía por los carcavos y bóvedas de 
!os molinos . A lo lejos cantaban los 
pájaros y soplaba una suave brisa 
marismeña. Era entonces cuando el 
ambiente hacía recordar la kasida 
poética del rey Almotamid: «La 
lengua del río ciñe a la villa como el 
brazo del amante al ser amado». 

Continúa el profesor González Moreno en este artículo la serie sobre la 
Alcalá Medieval (ver los dos último números de nuestro semanario), que 
concluirá en una próxima entrega sobre el tl)'Da d~I puente. 

Rechazada la ·posibilidad . de su 
ascendencia romana, por el estudio 
arqueológico de los mismo, los 
primero molinos de Alcalá de Gua
daira son musulmanes. Se cons
truyen, según las crónicas musulma
nas, en el siglo XII, fuera de los 
muros de la villa, en dos zonas 
perfectamente delimitadas. Unos 
fueron movidos · por la corriente 
fluvial, junto al cauce del Guadaira 
y otros aprovecharon el ímpetu de 
las aguas de los manantiales, en la 
vega alcalareña, Gandúl y Marche
nilla. 

El hecho de convertir los· molinos 
en pequeñas fortalezas, no fué in
vención agarena, sino cristiana. Y 
tiene una explicación. Situados los 
artilugios en plena banda morisca, 
estaban expuestos a las frecuentes 
«razzias» procedentes de Málaga y 
Granada. Un análisis de la arquitec
tura molinera, nos demuestra las 
diferentes destrucciones y recons
trucciones que sufrieron hasta el 
año 1.492. 

El más grave problema con que se 
tropiezan, los que estudian estos 
recuerdos de la antigüedad, es la 
identificación de sus primitivos · 

COLEGIO 

sAL~~~ANDS. _ l/ 

nombres. Sabemos por el reparti
miento. fernandino, y otros docu
mentos coetáneos sus títulos primi
tivos : Benaroza, Zacatín, Cajul, 
Aceña o Saniya. Lo ide,al -hubiera 
sido conservar aquellos bellos voca
blos, algunos ,relacionados con su 
toponimia y otros con sus construc
tores y dueños. Pero el afán de 
protagonismo,de sus nuevos propie
tarios, y la imaginación del pueblo 
alcalareño, de los siglos XVIII y 
XIX, acabaron con un fino vocabu
lario de raiz islámica. dando lugar a 
los pomposos tít1Jlos de San José, 
San Juan, Fontanal, Montes, Horni
llos de Santos y Tapada. Quedaron 
otros vinculados al hecho de la 
reconquista, como el de Pelay Co
rrea, o el de don Remondo, arzobis
po primero de Sevilla. 

Un paseo por la ribera nos hace 
comprender porqué los reyezuelos 

· musulmanes de Sevilla escogieron 
este paradisíaco lugar para recreo y 
vacaciones. A pesar de la alta conta 
minación que ha sufrido mo
dernamente el Guadaira; a pesar 
del horroroso puente de bloques de 
cemento, que afea el gentil parque 
de Oronana y a pesar de tantos 

o .. 

desastres urbanísticos·, pe.rpetrados 
en sus márgenes, aquel lugar sigue 
siendo el más bello del entorno 
sevillano. 

Muchas veces me he imaginado a 
los poetas y enamorados agarenos 
paseando por la coracha oeste de la 
villa. Bajaban por sus múltiples esca 
Iones hasta la puerta de la 

Barqueta, nombre similar a la his
palense, con el que se designaba la 
«estación» para tomar «la barca de 
Sevilla», como refiere en los prime
ro años del siglo XVI, el obispo_ de 
Chiapas, fray Bartolomé de las 
Casas . Después alguno de ellos 
cortaba un ramo de. lirios y campa
nillas silve-stres, para ofrecerselo, 

Poco a poco avanzaban los viaje
ros por un elegante mundo vegetal. 
No existían en el siglo XII, los 
actuales eucaliptos decimonónicos, 
que tanto daño causan a la flora de 
Oromana. Abundabait los pinos, los 
cipreses cerrados y abiertos , los na 
ranjales, los limoneros, los lime
ros y los acebuches. Al borde de la 
orilla, se extendía una senda de 
albero, y a su lado crecían margari
tas y amapolas . Tal vez, quien 
mejor ha relatado este paisaje de , 
ensueño ha sido el maestro Azorín. 
De él copiamos : «Caminabamos 
durante el crepúsculo vespertino, en 
los veranos, entre los verdes tabola
res de las hortalizas; corría el agua 
por las acequias; bajo los anchos 
nogales, bajo las tupidas higueras, 
'había ya unás sombras densas, azu
les~ comenzaban a palidecer por 
Oriente los últimos resplandores del 
día; rojos, nacarados, dorados. Y 
un reposo profundo, sedante, miste
rioso, algo como el alma amorosa 
de la Naturaleza, se escapaba de 
este rincón». 

Joaquín Gonzalez Moreno 

RESIDENCIAL 

/ VIVIENDAS DI; . 
PROTECCION OFICIAL. 

• ENTRADA desde 

100.000 Ptas. 

"' LA PLAZUELA ¡j¡ 

• Pisos de 3 y 4 dormitorios, 
CON GARAJE. 

• Cocina amueblada. 

' -

~Ñ \>U:~ ~Ñ'1\t0 ~ 
~~~~ 

• RESTO: A. PAGAR EN 

IS AÑOS 
(al 11 % interés) 

Terminación 1 ª Calidad. 

INFORMACION Y VENTA: 
C/ General Sanjurjo, 12 (9ruz del Inglés) 
LABORABLES de 11 a 2 y de 4,30 a 7 ,30 

DOMINGOS Y FESTIVOS de 11 a 2. 
Tfnos: 22 44 73 y 22 56 21 

I 
I 
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La I muestra 
infantil de 
teatro en 
marcha 

A partir del próximo día 17, se 
desarrollará en nuestra ciudad, la 
primera muestra infantil de teatro, 
organizada por la delegación de 
Cultura. 

Esta muestra, viene a recoger la 
labor que ha venido realizando 
durante todo el año la Escuela 
Municipal de Teatro. Esta escue
la, compuesta por una veintena de 
personas, desde su fundación ha 
tratado de .acercar el teatro a la 
escuela, intentando que desde el 
juego el niño comprenda que, el 
teatro puede ser algo importante 
en su vida. Como fruto de esta 
filosofía, actualmente existen en 
nuestra ciudad, 11 colegios, donde 
viene desarrollando sus activida
des la escuela municipal de teatro. 
El programa de actos que desde el 
día 17, los alcalareños podremos 
contemplar, será un fiel reflejo del 
nivel de los chavales frente al 
público. Esta I Muestra Infantil de 
Teatro comenzará con un pasaca
lle, donde todos los niños que lo 
deseen podrán participar con sus 
disfraces recorriendo las calles de 
nuestra ciudad y desembocando 
en la Plaza del Cabildo, donde se 
celebrarán diversos actos musica
les y simbólicos para finalizar con 
un espectáculo creado especial
mente por la escuela de teatro 
para este día. 

A partir del día 18, se represen
tarán e.n sesiones de mañana y 
tarde, diversas obras, cuya realiza
ción ha sido llevada a cabo en los 
distintos colegios donde viene fun
cionando la escuela de teatro. Los 
lugares donde se celebrarán las 
representaciones serán: el futuro 
teatro municipal Gutiérrez de Al
ba y la tradicional Plaza del 
Cabildo. 

Para la clausura de esta primera 
muestra, el domingo 23 de junio a 
las diez de la _noche, _el grupo 
sevillano «UNO» pondrá' en t';SCe
na la obra de Federico García 
Lorca «Retablillo, de don Cristo
bal», obra que cqmpleta-el cid~ de 
este autor que se ha venido d~sá
rrollando_ en ,_ nuestra . ciudad. 

CONDUCTOR 
AL PARAR EN DOBLE 
FILA PROCURA NO 
OBSTACULIZAR EL 
TRAFICO, EN BENEFI-

CIO DE TODOS 

Es un consejo de 

AUT,0 ESCUELA 
NTRA. SRA. DEL 

AGUILA 
C/. San Sebastián, 19 

Teléfono 70-23-21 

1, 

Flamenco 

La «Casa>> de los «·Peña» 
De todos es sabido la importancia fundamental que para el cante 

gitano han tenido los clanes familiares, los mismo que ya 
desgraciadamente están en período de extinsión, pero que aún hay 
algunos que perduran, y hoy, --como reza el título--, les voy a hablar 
de uno de ello. No hace mucho estuve en Lebrija entrevistrando a 
Diego «Lagaña» y más recientemente y en el mismo pueblo a Bastián 
«Bacán»; ambos son hermanos y miembros de una «casa» cantaora 
por excelencia: «La casa de los Peña». 

Dicha «casa» o familia can
taora, se funda con el patriarca
do de Pinini, aquel legendario 
cantaor de las célebres cantiña. 
Vástago de éste tronco fueron 
sus hijos Fernanda Peña, quien 
se casa con Juan Peña «Funi», 
avecindados y fallecidos en Le
brij a, y quienes a su vez fueron 
los padres de «Lagaña», Bacán -
-padre del extraordinario tocaor 
Pedro Bacán-- y Fernando, pa
qre de Miguel Funi; Benito y 

,J nRR./i/ • 

t PEPFI 

Luisa Peña, ambos excelentes 
cantaores, aquel fallecido en 
Utrera y de Juana extraordina
ria bailaora, la cual estuvo du
rante cierto tiempo en la compa
ñía de Conchita Piquer, así 
como con Manolo Caracol; I
nes, casada con Tío José, ambos 
fallecidos en Utrera, y padres de 
las eternas «niñas» Fernanda y 
Bernarda, así como abuelos de 
Inés y Luis. 

De entre los miembros de 

flll/N FE/l.Nf/NPfZ. 

ALIMENTACION PARA TODO 
TIPO DE REGIMES E HIERBAS 

MEDICINALES 
Déjese aconsejar por el Naturista. Adel

gazar, Hígado, Nervios, Bronquios, Riñón, 
Estómago, Diabéticos, Circulación, Gases, 
Reúma, Depurativo, Asma, Diarreas, Arte
riosclerosis, Menstruación, Impotencia, 
Eczemas, Colesterol, Hemorroides, Gripe, 
etc. _ 

Medicina deportistas - Quiromasajista. 

C/. MAIZ, 2 - ALCALA DE GUADAIRA 
TELF. 704314 

esta «casa» cantaora no les quie

ro hablar de los que todos 
conoceis, sino de aquellos que 

por no haberse profesionalizado 

serán desconocidos para la in
mensa mayoría. Concretamente 
os quiero relatar la impresión · 

causada en _mi modesto ánimo 

cantaor por Diego «Lagaña» y 
Bastián «Bacán» por e~te orden. 

Diego fue, y en voz aún 

quedan reminiscencias de viejos 

ecos ancestrales, un fabuloso 
especialista en un cante funda
mental y básico como es la 
seguiriya, quien quizás por pro
ximidad, es un fiel seguidor de 
la escuela jerezana. 

Bastián se nos · mostró como 

un excelente «soleaero», recor
dándonos sobre todo a su tio 

Juaniqui, su ·abuelo Pinini y a su 

tío Benito, por quienes sentía 
verdadera predilección y aun

que fue por este estilo donde 
realmente nos.deleitó, no pode- · 
mos olvidar sus otros cantes 

realizados, tales como fandan

gos, seguiriya, bulería y 

romance. 
Y por último, agradecer la 

asistencia, sin la cual no hubiera 

sido posible esta última entre
vista, realizada en el calor del 
hogar familiar, de Curro Male

na, Miguel. Funi, lnes Funi y 
Luisa Peña. 

Y a de retorno a casa aún 
resonaban en nuestra mente los 
ecos y los matices cantaores de 

este viejo gitano .. 
Manuel Ríos· Vargas 

T/l.1/VIIJRD R.E~ .. -:j &J;R.íULl.(J 

C .. e .. O .. Qº 
CENTRO OE ENSElilANZA SISTEMAS AUDfOVISUALES 

UNA ORGANIZACION AL SERVICIO DE 
LA ENSEÑANZA 

• • • 

CURSOS AUDIOVISUALES 

SECRETARIADO 
MECANOGRAFIA 
ADMINISTRATIVO 

1 TAQUIGRAFIA 
1 INGLES . 
1 CONTABILIDAD 

C/. LA PLAZUELA N.º 3-3.º 

ALCALA DE GUADAIRA - TFNO. 703389 
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El baúl de-10s recuerdos 
--- Molinos de ayer 

Todas las fotografías que me 
llegan para el baúl, son entraña
bles de verdad, porque reflejan 
un trozo de la historia de nues
tro pueblo, un revivir de sus 
gentes; de sus fiestas, de sus 
hábitos, etc. y yo las voy colec
cionando y el día de mañana 
serán un archivo rico de las 
cosas de nuestro pueblo. 

Pero algunas tienen para mí y 
creo que también para tí, amigo 
lector, un sabor especial, por
que nos llevan a soñar con un 
Alcalá perdido, nos llevan a un 
Alcalá tranquilo, casi bucólico y 
no es que yo sea un nostálgico 
del pasado, el progreso nos ha 
traido muchas cosas buenas y se 
ha llevado otras, dificilmente un 
alacalareño de hoy podría . vivir 
feliz en aquel Alcalá, ya que le 
faltaría algo de lo que hoy n9s es 

tan necesario, por ello debemos 
alegrarnos, pero- ~in olvidar 
nuestras raices, ya que ~n ello 
está nuestra historia, y un pue
blo que ha olvidado su pasado, 
ha perdido su alma. 

La foto que hoy saco del baúl, 
podemos fecharla por el año 
1.911 o 12, ya que es reproduc
ción de una publicada en el 
semanario «La Esfera» de prin
cipios del año 13, su autor 
«Sol», supo captar el molino en 
su _ajetreo cotidiano, blanco, 
como la _ harina que producía, 
con los burros, sobre el puente 
de ladrillos arabes, cargados de 
grano para su molienda, el a
rriero, a la puerta, los va entran
do para descargar su rica mer
cancía, de la que luego saldría la 
blanca harina que se vonvertiría 

' en el famoso «Pan de Alcalá», 
de la mano de aquellos «jome
ros» y amasadores, en las calles 
Mairenas, Plata o Gandúl. 

Los pinares asoman tras el 
molino y en la ladera del monte, 
todavía faltarían años , para que 
fuera convertida en el Parque de 
Oromana. 

Todo es orden alrédedor del 
molino, hoy· todo es ruina, la 
adelfa ·se yergue majest•.10sa en 
la orilla del agua, los patos se 
chapuzan en el remanso de 
agua, que el río deja escapar, 
una bella escena que a mi me ha 
hecho mucha ilusión, el poder 
rescatar, para todos mis paisa
no·s. Desde aquí doy las gracias 
a mi amigo Pepe Corzo, por 
haberla descubierto. 

Fernando del Trigo Núñez 

CEMENTOS DEL ATLANTICO,. S.A. 
Domicilio social: 

Oficinas centrales: 

Laboratorio Técnico 

P.º de la Habana, 15 - 28036 MA.DRII) . 
Teléfono 262 54 23 · · 
Télex 42078 CMAR -E 

_ Ctra. Sevilla- Málaga, km. 12 · 
Apartado 65 - ALCALA DE GUADAIRA (Sevilla) 
Teléfonos 70 18 57 - 70 18 63 - 70 18 69 - 70 18 72 
Ventas 70 11 11 
T élex 72609 - CAOC -E 

Comercial- Hom.ologado: · Ctra. Sevilla -Málaga, km. 12 

Capital Social: 1.800.000.000 ptas. 

FABRICAS: ALCALA DE GUADAIRA (Sevilla) 
Teléfonos 70 18 81 - 70 25 28 
MORON DE LA FRONTERA (Sevilla) 
Teléfono 85 01 50 

Capacidad de producción: 1.200.000 Tm. anuales 

· .Marcas: «ALAZAN», «ALBORAN», «PAS ATLANTICO» 
. ·Calidades: PA- 350, P- 350- Y y P-450-ARI 

CENTROS DE DISTRIBUCION FLOTA 
Silos en los Puertos d~: Buque «CEMENMAR DOS~> 2.600 Tm. 
Algeciras: Teléfonos 65 01 55 - 65 45 52 
Cádiz: Teléfonos 27 01 58 - 27 01 89 
Ceuta: Teléfono 51 46 12 
Melilla: Teléfono ?? ?? ?? 
Motril: Teléfonos 60 13 54 - 60 13 58 
Sevilla: Teléfonos 61 62 46 - 61 56 42 
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CRUCIGRAMA 
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· HORIZONT,\LES 
1: Alimento principal del 

hombre. Corta las ramas super
fluas de los árboles. 2: Demos
trativo, plural. Existir. 3: Antí
lopes. Siglas comerciales. 4: De
rribas. 5: Sentencia breve, pen
samiento. 6: Monasterio. 7: Po
sesivo: En la parte posterior.8: 
Se atreve. Paño que usan los 
tahitianos. 9: Insípido. Reli-
giosa. · 

VERTICALES 

Solución al 
crucigrama de la 
·semana pasada 

· 1 Golpea. Monte de Grecia. 

2: Agarradero. Atropello, injus

ticia .· 3: Que vive errante . 

Campeón. 4: ,Toqueteada. 5: 

Parte del radio comprendida 

entre el punto medio de un arco 

de círculo y el de su cuerda. 6: 

Símbolo del osmio. Mitras. 7: 

Anhelo. Amarro. 8) · Altares. 

Agarrar. 
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Manuel Pérez Arévalo, alcalareño del año 1985 

«Ser empresario es 
productivo para la 

hacer algo 
sociedad» 

Manuel Pérez Arévalo tien ahora cuarenta y tres años, está casado y tien una 
hija de catorce años. Acaba de ser nominado «Alcalareño del año» por la 
sociedad «Alcalá'84» en base a su actividad empresarial, al frente de una 
empresa --«Arévalo Construcciones Metálicas S.A.», especializada en muebles 
frigoríficos-- que exporta a más de ocho países y da trabajo a ochenta y un 
empleados. Manuel Pérez Arévalo un hombre que empezó desde la base, 
trabajando por cuenta ajena, nos ha recibido en su funcional despacho -
decorado con dibujos de Alguadaira-- de su fábrica en la carretera Sevilla
Málaga, 

¿Se esperaba Ud. este nombra
miento?. 
«No, no me lo esperaba. En abso
luto». 

Parece que se ha pensado en Ud. 
porque ha creado y mantiene puestos 
de trabajo en un momento en que 
Alcalá sufre el azote del paro. 
«Pero eso es en gran parte cuestión de 
suerte. Hay muchas otras personas 
que trabajan tanto o más que yo y no 
tienen éxito .porque las condiciones 
son adversas en su sector o en su 
rama», 

Es Ud. modesto .... 
«No, es que lo creo así. Además, yo 
tengo un equipo muy bueno, tanto en 
fabricación como en administración. 
Cada vez estoy más convencido de 
que un hombre solo no puede hacer 
nada». · 

En Estados Unidos, el empresario 
figura con el número uno en el 
«ranking» de profesiones más admi
radas. Aquí ocurre casi lo contrario, 
según hemos podido leer reciente
mente. ¿A qué cree Ud. que es 
debida esta mala prensa del empresa
rio en nuestro país?. 
«Si, es verdad, tenemos mala prensa. 
Tal vez sea porque se ha mezclado el 
concepto de empresario con el puro 
egoísmo de ganar dinero. Para mí, un 
empresario es una persona que crea, 
que hace algo productivo para la 
sociedad. No es simplemente ganar 
dinero, ni tampoco creerse «dueño· y 
señor» del que trabaja para ti, como 
ocurrría en muchos casos antes. En 
este sentido, la mentalidad ha 
cambiado, aunque la sociedad toda
vía no haya reconocido plenamente 
este cambio». 

Se dice que estamos en el pueblo 
de la provincia de Sevilla con más 
alto índice· de paro. Desde su pers
pectiva, ¿ a qué causas obedece esta 
tasa de desempleo tan alta?. _ 
«El elevado desempleo que sufrimos 
en Alcalá se debe a múltiples· causa. 
Alcalá tenía una industria de aderezo 
de aceitunas que se vino ·abajo, por 
los motivos que sean. Luego, en los 
años de prosperidad, la ciudad creció 
mucho. Hubo mucha gente que se 
instaló aquí porque había trabajo. 
Ahora la situación es que precisamen

' te en los sitios donde hay industria, en 
las ciudades industriales como Alcalá, 
es donde más se nota el paro». 

Pero el paro no es -más que la · 
manife.stación, el síntoma, de la 
crisis. 
«Desde luego. Hoy estamos en una 
situación de crisis bastante dificil, en 
la que desembocan muy diversos 
factores. Hoy las empresas tienen una 
demanda social fuel'te, que puede ser 
muy justa, pero que antes no tenían. 
Antes, cuando no había paro, se 
trabajaba catorce horas diarias. Por 
otro lado, había más de1J1anda de 
cosas, de pl'Oductos que hoy existe 
una amplia gama' d~nde elegir. La 
solución de esta crisis pasa por encon
trar nuevos mercados --lo que nq es 

/ 

fácil-- y por adaptarnos a Europa. 
Esto último sobre todo». 

Hablando de Europa, ¿qué le 
parece el ingreso de nuestro país en 
el Mercado Común?. 
«La verdad es que es un tema que no 
tengo muy claro. Seguramente com
praremos la materia prima más bara
ta. Al levantarse las barreras arance
larias seremos más competitivos. Pe
ro por otro lado la inflación subirá. 
Cuando el proceso acabe y la cosa se 
estibilice habrá que hacer balance». 

¿Cómo es una jornada diaria de 
M.P.A.?. 
«Una jornada normal empieza para 
mí a las ocho y media de la mañana y 
acaba a las ocho de la tarde. En ese 
tiempo hago de todo, porque pienso 
que hay que tener los pies en la tierra 
y conocer m11y a fondo los problemas 
de tu empresa. Bajo a los talleres, 
atiendo clientes... lo normal. 
También atiendo personalmente a los 
que vienen a pedir trabajo a '-mi 
empresa. Me gusta atenderlos perso
nalmente, aunque no pueda darles lo 
que piden, pero me parece que es lo 
mínimo que puedo hacer». 

¿Le queda tiempo para hacer al-
gún «hobby»?. · 
«No mucho, pero procuro evadirme 
un poco de los problemas diarios 
jugando al tenis y cazando dos o_tres 
veces al año». 

¿Le gusta vivir en Alcalá?. 
«Sí, porque está cerca de la capital 
pero guarda todavía el sabor de un 
pueblo. Además, comercialmente es 

muy importante que .esté cerca de 
Sevilla. En el plano industrial igual
mente, porque para una fábrica es 
esencial que esté situada en un entor
no industrial. Aquí tenemos al Polo 
de Desarrollo, del que se suele hablar 
muy mal, pero que ha sido esencial 
para la industrialización de Alcalá». 

Ud. fue Rey Mago en el año 79. 
¿ Qué recu(?rdos guarda de esta expe
riencia?. 
«Un _r,ecuerdo imborrable. Es una 
experiencia muy bonita. Llega un 
momento en que te llegas a creer que 
eres· Rey de verdad». 

No hemos hablado de política. 
Supong? que todos los empresarios 
son Uds. de derecha. 
«La verdad es que no he tenido 
tiempo de pensar en eso. Creo que la 
política es una cosa necesaria, péro yo 
--por falta de tiempo-- no le he 
prestado mucha atención. Lo de iz
quierdas y derechas me parece que 
son etiquetas. Cuando alguien lo hace 
bien, no importa que sea socialista o 
de derechas». 

Ha _pasado el tiempo, sin darnos 
cuenta. Otros compromisos esperan 
al Sr. Pérez Arévalo. Bajamos a los 
talleres, donde ya no queda nadie . 
Los motores y las máquinas guardan 
silencio. El sr. Pérez Arévalo nos va 
explicando todo el proceso de fabri
cación de sus productos. El los 
conoce al detalle. Es un empresario a 
pie de obra. Antes. de marcharnos, y 
ya en la puerta, hasta donde ha 
bajado amablemente_ a despedirnos 
una 6ltima pregunta. 

Alcalá, ¿cómo ve su futuro indus
trial?. ¿Se remontará la crisis? . 
«No me cabe duda. Hay lo fundamen
tal, que es una tradición industrial, 
una mano de obra muy cualificada y 
la voluntad que existe de salir adelan
te. Sólo hay que dar tiempo al tiempo 
y seguí~ en la brecha sin desani
marse». 

N.M. 
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_ Asociación de amigos de los -Reyes 
Magos/ Alcalareño del año 

Gracias por los veintiseis 
años de ilusión 

Con motivo de la nominac10n por la Sociedad Alcalá'84 S.A. de 
Alcalareño del año a la Asociación de Amigos de los Reyes Magos de 
nuestra ciudad, mantuvimos una entevista con dos de los máximos 
representantes de esta entidad, D. Manuel Rodríguez Dorado y D. Julio 
García Moreno, hombres que juntos a otros muchos logran todos los años 
el milagro de llevar la ilusión a todos los niños de Alcalá. 

¿Cuándo y por qué se funda la 
Asociación?. 
«En el año 1.958 un grupo de 
amigos consideramos que sería bo
nito que los niños alcalareños pu
diesen gozar con la presencia de los 
Reyes Magos por las calles de 
nuestra ciuda, igualmente se pre
tendía que todos aquellos críos que 
por dificultades económicas de su 
familia no recibían juguetes , en 
fecha tan señalada pudieran reci
bir presentes por los Reyes Magos 
de Oriente. 

Despues de año y medio de 
trabajos es el 5 de Enero de 1.960 
cuando de forma afectiva saldrá la 
primera Cabalgata · a la calle, en 
esta edición el presupuesto econó
mico ascendía a 50.000 pesetas». 

¿ Cuáles son en la actualidad las 
dific~ltades más importantes que 
tiene que salvar la Junta Directiva 
para la organización de la Cabal
gata? . 
«Indudablemte el elevado coste del 
montaje de las carrozas, que junto 
a la contratación de agrupaciones 
musicales y los 300 lotes de jugue
tes que se reparten a lo!l niños 
necesitados_, hacen que el presu
puesto actual ascienda a más de un 
millón y medio de pesetas». 

¿Con qué medios cuentan para 
hacer frente a tan elevados 
costes?. 
«Gracias al trabajo que durante 
todo el año la Junta viene realizan
do, por medios de rifas; verbenas, 
recogidas de donativos, el presu
puesto se viene cubriendo. Desde 
luego, tenemos que estar muy a
gradecidos a todos los alcalareños 
por la colaboración económica y 
moral que pres~n a_ la Cabalgata, 
ellos son los verdaderos artífices de 

que es~ ilusión pueda hacerse 
realidad. 

De igual forma es digno de 
resaltar el apoyo por parte de 
muchas entidades alcalareñas, co-

• mo son las distintas Corporaciones 

Municipales, C.D. Alcalá, Hda. 
del Santo Entierro, Colegio Sale
siano, Ciudad S. Juan de Dios, 
Peña Sevillista y Bética, CircÜio de 
Alcalá, Agrupación Teatral Alva
rez Quintero, Banda Municipal de 
Música, Cine Cervantes, AA.AA. 
Salesianos, empresas alcalareñas, 
como Harinera del Guadaira, Gar
cía León, Arévalo, que nos han 
cedido sus locales para el montaje 

- de las carrozas y salida de la 
Cabalgata». 

Como datos curiosos nos comen
tan que han sido 78 alcalareños 
los que han tenido el honor de 
encamar las figuras de los Monar
cas de Oriente, 26 las señoritas 
que han representado la Estrell~ 
de. la Ilusión, aproximadament~ 
han recorrido nuestras calles unas 
300 carrozas, unos 5.000 kilos de 
caramelos son tirados en la noche 
del 5 de Enéro, el cortejo lo 
componen sobre 600 personas fun
damentalmente niños . 

Entre las m'uchas anécdotas que 
a lo largo de tantos años se han 
sucedido queremos recoger una de 
ellas; sucedió cuando uno de los 
niños que en el Teatro del Colegio 
Salesiano recogía ilusionado los ju 
guetes que lo!¡_ Magos le ofre
cían, se acercó al Rey Melchor y le 
susurró al oido «Que Dios •os 
conceda muchos años de vida por 
el mucho bien que le _haceis a los 
niños de Alcalá». Que así sea. 

· c.G. 
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